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*El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda entregó 62 motores fuera de borda, 
22 embarcaciones menores y 75 equipos satelitales a pescadores de los municipios 
de Rosamorada, Tecuala, Acaponeta, Tuxpan, San Blas y Santiago Ixcuintla, con 
una inversión -de recursos estatales y federales- de 5 millones 600 mil pesos.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Algún día tendrán que desaparecer

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Mucho se escribe y comenta sobre 
los aspirantes a la gubernatura de 
Nayarit, de su personalidad, sus 
trayectorias políticas y administrativas, 
sus perfiles, y sobre el agrado por 
parte de las gentes y su popularidad, 
citándose los nombres: Raúl Mejía 
González, Manuel Cota Jiménez, por 
el PRI; Leopoldo "Polo" Domínguez 
y Antonio Echevarría García, de 
Acción Nacional, y como posible 
Independiente, Hilario Ramírez 
"Layín", sin embargo poco se dice 
de los que buscan la candidatura 
para presidir el ayuntamiento de 
Tepic... Y esto último se puede 
colegir de que es "flaca la caballada"  
en los partidos políticos, tanto en 
el Tricolor como en el PAN y PRD, 
para no mencionar los demás que 
generalmente se coaligan con los 
institutos más fuertes.... Sin mucha 
frecuencia, los comentaristas políticos 
mencionan al destacado perredista 
Rodrigo González Barrios como un 
posible aspirante a la presidencia 
municipal de la capital, por su fuerte 
influencia en la corriente del PRD, 
movimiento Galileo, que dirige a 
nivel nacional Acosta Naranjo y que 
es promotor de una alianza entre 
el blanquiazul y el sol Azteca, de 
carácter electoral y de gobierno, en 
la que iría González Barrios como 
su abanderado para la alcaldía... 
Por otro lado, desde hace meses se 
moviliza por el territorio del municipio 
de Tepic, el líder transportista Carlos 
Alberto Saldate, externando sus 
aspiraciones para la presidencia 
capitalina, para en su tiempo ser 
apoyado como candidato por el 
Partido Revolucionario Institucional... 
Para llegar a esa meta, Saldate logró 
colocarse como presidente del PRI 
municipal de Tepic, desde donde 
realiza tareas de proselitismo con 
un equipo de colaboradores, en su 
mayoría integrado por transportistas... 
Carlos Alberto, hay que destacarlo 
es el dirigente de la Alianza de 

Autotransportes de Tepic (Taxis 
Amarillos)... Hasta la fecha no hay 
ningún otro "gallo" con espolones 
que se lance al ruedo en busca de 
la presidencia de Tepic... Por otro 
lado, por la ruta hacia la gubernatura 
sigue firme Manuel Cota Jiménez, 
senador y líder de la Confederación 
Nacional Campesina, y Raúl Mejía 
González, dirigente nacional de 
los Economistas Revolucionarios, 
de amplia trayectoria dentro del 
Revolucionario Institucional... Acerca 
de Raúl Mejía podemos decir que 
está haciendo un trabajo muy intenso, 
yendo no solo a los ejidos, a las 
comunidades, a los municipios, sino 
también a las colonias en Tepic... 
Sobre el particular nos expresa el 
aspirante al gobierno de la entidad: 
"estamos acercándonos mucho a 
la población con el propósito de 
conocer sus problemas y sentirlos 
para resolverlos en su tiempo"... Y 
agrega: "Nayarit requiere en estos 
momentos de una estrategia para su 
desarrollo, impulso a su desarrollo que 
se le ha negado; tenemos 15 años 
disminuyendo nuestras actividades 
económicas, es decir, la tendencia 
decreciente de las actividades 
económicas es muy evidente, ¡vaya! 
que tenemos que empezar una nueva 
etapa para que esto se convierta en 
mejoramiento integral"... Su contacto 
es con todos los sectores, con todas 
las organizaciones, con todo tipo de 
personas, pero sobre todo mucho 
en familias, en casas, conociendo 
problemas, sintiéndolos, pero sobre 
todo escuchando, escuchando a la 
población que está muy ávida de ser 
escuchada que sean atendidos sus 
problemas... Remarcó Raúl: "estamos 
también escuchando a los jóvenes 
que tienen mucho que hacer, mucho 
que dar; los jóvenes son el presente 
y el futuro de Nayarit y tenemos que 
empezar a trabajar muy cerca de 
ellos y al lado de ellos"... Hasta la 
Próxima... Decano del Periodismo. 

Flaca la caballada en los partidos políticos 
para la alcaldía de Tepic

Pues ahora la noticia a nivel nacional 
es la balacera que se suscitó en 
la Fiscalía General del Estado de 
Jalisco, en donde al menos hubo dos 
personas fallecidas y otras tres mujeres 
gravemente heridas. Y precisamente 
por el lugar en donde se llevaron a 
cabo los hechos, las especulaciones 
no se han hecho esperar debido a las 
diferentes versiones que han corrido 
en algunos medios en sus páginas de 
internet y desde luego en las dichosas 
redes sociales.
Sin embargo, de acuerdo a conocedores 
sobre el Nuevo Sistema de Justicia Penal 
(NSJP), quienes en su momento dijeron 
que este nuevo sistema probablemente 
podría dejar sin trabajo a muchos 
pseudo abogados, así como a coyotes, 
intermediarios y leguleyos que han vivido 
a expensas de la preocupación de los 
familiares de los imputados y de éstos 
mismos sangrándolos económicamente 
supuestamente para agilizar los trámites 
de los procesados. Y esto es algo que 

se está diciendo sobre el agresor en la 
Fiscalía, pues primeramente se informó 
que era un intermediario que hacía 
escritos y que llevaba varios procesos; 
sin embargo, también se ha dicho que 
andaba tratando un asunto particular 
en contra de un dentista que le había 
hecho un mal trabajo molar y que lo 
había demandado por tal motivo.
Pero respecto a lo que adujeron en su 
momento los enterados sobre cómo 
funcionaría el NSJP, señalaron que este 
nuevo sistema podría dejar sin trabajo a 
infinidad de los intermediarios e inclusive 
hasta a los mismos abogados que no 
se capacitaran debidamente sobre este 
sistema. Así que muchos de los que 
gracias al antiguo sistema aprovechaban 
para esquilmar a infinidad de gente que 
hacían creer que mediante dádivas de 
dinero a determinadas dependencias 
saldría libre su familiar imputado, 

empeñaban hasta lo indecible con tal 
de satisfacer las demandas económicas 
de los coyotes que intervenían en algún 
juzgado y sin llegar a nada.
De ahí que ahora  el sentido común 
de gran parte de la opinión pública se 
enfoque sobre el trabajo que hacía 
el agresor hoy abatido dentro de la 
misma Fiscalía jalisciense, porque las 
primeras informaciones que se dieron 
al respecto señalan que este individuo 
era un intermediario que llevaba 
varios caso y que desde hace varios 
años tenía una especie oficina en las 
inmediaciones de dicha Fiscalía, por lo 
que ya era familiar sus presencia dentro 
de las instalaciones de la misma, por lo 
que entraba y salía como en su casa, 
pues era conocido por la mayoría del 
personal adscrito a la Fiscalía. De ahí 
que el Fiscal del estado de Jalisco, señor 
Eduardo Almaguer, haya reconocido que 
la vigilancia dentro de la fiscalía haya 
estado un poco relajada, que si bien 
hay zonas restringidas y muy vigiladas, 

en la recepción donde sucedieron los 
hechos sangrientos no existen detector 
de metales y hay poca vigilancia sobre 
quién entra y quién sale.
¿Entonces, el agresor ahora muerto 
se sintió víctima del NSJP al no salirle 
las cosas tal y como acostumbraba 
y de ahí su disgusto con quienes 
supuestamente trataba a diario? Obvio 
que todo esto se presta a infinidad 
de especulaciones y más porque ya 
empezaron a darse diferentes versiones 
sobre lo que cotidianamente hacía el 
agresor en la misma Fiscalía, ya que 
primeramente se señala como gestor 
de varios litigios y ahora se dice que 
nada más andaba tratando un asunto 
personal sobre un mal trabajo dental.
Pero volviendo a los que se dicen 
estar versados en el NSJP, señalan 
que en este nuevo sistema que entró 
en vigor a nivel nacional el pasado 18 

de junio del presente año les podría 
quitar muchas asesorías a infinidad de 
intermediarios que sin litigar se llevan 
sus buenas ganancias económicas 
al bolsillo gracias a los familiares de 
los imputados y de éstos mismos. Y 
esto porque ahora será el juez quien 
directamente tratará cualquier asunto 
de imputación directamente en juicio 
oral con el abogado del imputado y 
con éste mismo, así como con la parte 
acusadora y nada más, y como todo 
será prácticamente en forma oral y 
personal, los intermediarios, asesores, 

coyotes, leguleyos o como se hayan 
designado, pasarán a la historia porque 
uno de los pilares que hacían que 
existieran los intermediarios era el 
papeleo que se tenía que efectuar en 
todo proceso judicial, pero como en lo 
sucesivo prácticamente será todo en 
forma oral y personal, los coyotes ya no 
tendrán bases para existir. Obvio que 
aún hay miles de procesos apoyados 
en el antiguo sistema judicial, y que 
todavía les sirva a los intermediarios, 
pero poco a poco algún día tendrán 
que desaparecer.
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Coyotes indispensables en la producción del campo: Gumersinda Villegas 

Le imputan muerte de esposa; 
pedirán 40 años de cárcel 

* Francisco Rodríguez y 
su defensa optaron por 
enfrentar el juicio oral; 

no aceptaron una salida 
alterna que incluiría una 
disminución de la pena

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A Francisco Rodríguez 
Zambrano y a sus defensores 
particulares se les propuso una 
medida de solución alterna para 
no continuar con el juicio, en 
que se le imputa el homicidio de 
quien fuera su esposaVirginia 
Norma Lili Heredia Pérez, pero 
no aceptaron.
Se deduce que si aceptaba su 
participación en el asesinato 
y concluía el número de 
expediente 164/2016, se tendría 
una disminución respecto 
a la pena. Al no acogerse a 
esa salida dentro del nuevo 
sistema de justicia penal, la 
representación de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
anunció al juez de control 
Rodrigo Benítez Pérez que 
solicitará 40 años de cárcel 
contra Rodríguez Zambrano, 
un joven aparentemente menor 
de 30 años que al mediodía 
del martes fue trasladado a 
una audiencia “intermedia”, 
la primera que se realiza en 
el estado, según fue citado.
De camisa larga, el cabello bien 
cortado, en todo momento un 
policía permaneció de pie junto a 

Francisco, a quien el juez advirtió 
que antes de tomar la palabra 
lo consultara con sus abogados 
para proteger su garantía de 
no autoincriminación.
Una hermana de la víctima 
también estuvo presente en la 
audiencia, al lado de dos fiscales 
mujeres y de un representante 
de la parte ofendida.
La etapa intermedia, explicó 
el juez, era la preparación, la 
depuración de las pruebas 
con miras al juicio oral. Por 
ello cuestionó a ambas partes 
si hubo el acercamiento y 
la propuesta para llegar a 
un acuerdo anticipado. La 
respuesta fue afirmativa, 
aunque no aceptada por el 
imputado.
De acuerdo con el juez Benítez 
Pérez, al celebrarse la audiencia 
intermedia ya no hay vuelta 
atrás y el juicio debe llevarse 
hasta el final.
Así, con un fuerte golpe de 
martillo de madera inició la 
audiencia, en la que una de las 
fiscales explicó que el pasado 
11 de marzo, aproximadamente 
a las 10:30, hora de Jalisco, la 
ahora víctima y su esposo, de 
quien tenía unas dos semanas 

Por: MARIO LUNA
Gumersinda Villegas, de 
C o m e r c i a l i z a d o r a  d e 
Productos del Campo aseguró 
que los “coyotes” son parte 
de la cadena productiva del 
campo, ya que ellos son los 
principales en hacer producir 
al campo por lo que sin ellos, 
los productores no tuvieran 
los recursos para hacerlo 
producir al agro, de ahí, que 
dijera que son malagradecidos 
aquellos que hablan mal de 
los coyotes, ya que éstos 
hacen lo que el gobierno no 
puede hacer por beneficiar a 
los campesinos.
Al preguntarle sobre si 
entonces estos coyotes, o 
intermediarios no deben de 
desaparecer, dijo que desde 
luego que no, ya que son 

ellos quienes habilitan con 
recursos económicos y con 
insumos a los productores y 
que es lógico entender que 
esto lo hacen porque es un 
negocio y en todo negocio 
debe haber una ganancia 
para ellos.
“Miren, a mí no me gusta que 
nos llamen coyotes, porque 
eso es robar, y yo soy parte 
de esos intermediarios que 
apoyamos a los productores, 
eso es lo que le corresponde 
al gobierno hacer pero no 
lo hace, entonces alguien 
lo debe de hacer y por eso 
nosotros lo hacemos, aunque 
se nos critique, eso es nuestro 
negocio, haber por ejemplo yo 
nunca ando haciendo público 
en los medios de comunicación 
quien o quienes me deben 

y no me han pagado, yo los 
dejo a que tengan dinero para 
que  me paguen, pero ellos, 
si andan señalándonos como 
coyotes y eso no se vale”.
La defensora y luchadora 
social de los campesinos, 
como se dice ella, Gumersinda 
Villegas, aseguró que han 
sido las propias políticas 
públicas las que han afectado 
al campo, al campesino y 
al productor y que han sido 
los intermediarios,-coyotes- 
quienes los han rescatado, ya 
que los productores no han 
alcanzado a tener la capacidad 
financiera para decirle a una 
tienda de esas cadenas de 
auto servicio que compren y 
paguen al momento, ya que 
las propias políticas públicas, 
hacen que si eres nuevo como 

cliente, te pago en 90 días y 
el productor no aguanta a que 
se le pague en ese tiempo y 
los intermediarios compran y 
pagan, y que los productores 
no pueden estar ricos un día 
pobres todo el año.
En tono enérgico, Gumersinda 
Villegas, dijo que nadie ve las 
bondades que ellos hacen 
como acopiadores, ya que ellos 
financian a los productores 
para que siembren por lo 
que están en las “verdes 
y maduras” mientras que 
las distintas organizaciones 
solo quieren estar en las 
maduras y no es que las 
estemos atacando, solo se 
dice la verdad, pero además 
ellos como intermediarios 
o acopiadores también se 
les debe de agradecer y 

reconocer, ya que hasta 
la propia documentación 
realizan para buscar mejores 
precios donde la burocracia 
es lentísima, para que el 
productor tenga derecho a 
esos dos pesos ya que es 
un peregrinar ante ASERCA.
Al preguntarle cuantos 
intermediarios o coyotes 
hay en la zona norte, dijo 
que alrededor de unos seis 
contándose ella misma.

*El gobierno nunca acabará con los “coyotes” porque son indispensables para el desarrollo del campo, son los 
que financian a los productores para que puedan sembrar, lo que no hace el gobierno lo hacen los coyotes dijo

tiempo eran ofrecidos por la 
propia defensa, con lo que se 
contradecía.
De igual forma, hubo momento 
para corregir algunos errores, 
como el que en algún dictamen 
se hiciera referencia a un arma 
de fuego, cuando en el caso 
se trata de un cuchillo.
La petición de la defensa 
para que el juzgado acudiera 
al lugar de los hechos, el 
juez desmenuzó que no 
hubo una explicación en ese 
sentido, “para qué quiere que 
vayamos el tribunal a Sayulita”, 
considerando que las partes 
en el juicio son las fuentes de 
información.
Benítez Pérez comentó que en 
este sistema de justicia sólo se 
aceptan “pruebas pertinentes, 
porque aquí lo que abunda 
sí daña”. Añadió que se trata 
de evitar que los asuntos se 
vuelvan nebulosos. 
Francisco Rodríguez se 
encuentra “en pr is ión 
preventiva”, recluido en la penal 
de Tepic, desde el pasado 30 
de marzo. En un plazo entre 20 
y 60 días a partir del martes, 
un nuevo juez continuará el 
juicio oral, celebrando las 
respectivas audiencias.

separada, abordaron un camión 
en Mezcales, municipio de Bahía 
de Banderas, rumbo a Sayulita, 
donde Virginia laboraba en un 
restaurante. Una compañera 
de trabajo iba con ella.
Según la narración ministerial, 
Rodríguez le pedía perdón 
a su esposa y, después en 
Sayulita, habría buscado un 
abrazo. Virginia no aceptó. 
Fue descrito que Francisco 
utilizó un cuchillo para herirla 
en dos ocasiones: en la mama 
y la axila izquierda, lo que le 
provocó la muerte.
Además de anunciar que 
se solicitarán 40 años de 

prisión por el delito de 
homicidio con calificativas 
como la premeditación, 
alevosía y ventaja, así como 
la característica de misoginia, 
la fiscal estimó la reparación 
del daño por un monto de 369 
mil 582 pesos.
A continuación, ambas partes 
citaron las respectivas pruebas 
a desahogar en próximas 
audiencias, lo que generó un 
largo debate. Por ejemplo, la 
defensa se inconformó con la 
posible asistencia de varios 
testigos –policías, peritos, 
entre otros- solicitados por la 
fiscal, sin embargo, al mismo 
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a la formación de personal altamente 
especializado en la materia de derecho 
electoral y disciplinas afines, que 
permitan la asesoría técnica y el 
fortalecimiento de la cultura cívica-
política nacional”. 
Tras hacer un amplio reconocimiento 
al presidente y a las consejeras y 
consejeros integrantes del IEEN, “por 
este esfuerzo que hacen de manera 
paralela a sus actividades sustantivas”, 
dijo, Vargas Jiménez aseguró que la 
formación que imparte el Instituto de 
Investigaciones y Capacitación Electoral 
del TRIEJAL “está comprometida con 
la ciencia, con la calidad académica 
y con valores cívicos y éticos que 
fortalecen la interlocución de las 
personas, y esta visión se constituye 
como la directriz que compartimos 
todos quienes integramos el Tribunal 
Electoral del Estado de Jalisco”.
 En la firma de este convenio marco de 
la colaboración académica que busca 
fortalecer los lazos de vinculación 
entre el Instituto de Investigaciones 
y Capacitación Electoral del TRIEJAL 
y el Centro de Capacitación del 
IEEN, asistieron también el Vocal 
Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva 
del INE, Arturo de León Loredo, y las 
consejeras y consejeros electorales Ana 
Georgina Guillén Solís, Claudia Zulema 
Garnica Pineda, Irma Carmina Cortés 
Hernández, Sergio Flores Cánovas y 
Álvaro Ernesto Vidal Gutiérrez. También 
estuvieron presentes los representantes 
de los partidos políticos ante el 
Consejo Local Electoral: Por el PAN, 
Francisco Martín Estrada Machado; 
PRI, Eloy Adrián García Ruiz; PT, J. 
Isabel Palacios Gómez; PVEM, José 
Manuel Gutiérrez Sandoval; PRS, Pedro 
Hernández Partida; PANAL, Myrna 
Araceli Manjarrez Valle; MORENA, 
Alejandro Daniel Emmerth Aguilar, 
y por Encuentro Social, Yoockebed 
Dayanira Pérez Flores. 

En La Cruz de Huancaxtle, Capital 
Náutica de Riviera Nayarit, se 
pondrán a prueba las cualidades 
de la Marina Riviera Nayarit y las 
capacidades de los pescadores 
para aprovechar las bondades de 
la Bahía de Banderas, cuando se 
realice el 4° Torneo Internacional 
de Pesca Deportiva de La Cruz, del 
28 de septiembre al 1 de octubre 
de 2016.
Las cuatro categorías son: Pez 
Vela, Marlín, Dorado y Atún. Este 
año se espera romper el record de 
asistencia de 52 embarcaciones, 
pues al momento se tiene más de 40 
registrados. El costo de inscripción 
por embarcación es de 2,000 USD. 
Los participantes vienen de 12 

estados de la república mexicana, 
además de Estados Unidos, Canadá 
y uno de Corea.
“Esto es una cosa de voluntades, de 
la Riviera Nayarit, obviamente de la 
OVC que representa Marc Murphy, 
de la Inapesca, de la Marina Riviera 
Nayarit y todos los patrocinadores 
que están con nosotros”, declaró el 
presidente del Consejo Directivo del 
Club de Pesca Deportiva de Tepic, 
Lic. Miguel Sierra Quintana.
Para el primer lugar de Pez Vela hay 
una camioneta NP 300, un March 
para el segundo lugar, un Tsuru para 
el tercero y un equipo de pesca para 
el cuarto lugar. En el caso del Marlín, 
Dorado y Atún, hay un March para 
el primer lugar de cada categoría 

y equipos de pesca para segundo 
y tercer lugar. Los autos son año 
2017. Los ganadores reciben su 
trofeo conmemorativo.  
Los premios especiales este año son 
dos automóviles Tsuru para quienes 
rompan los records de Pez Vela de 
52.5kg y del Marlín cuyo peso fue 
de 325kg. Las pollas de esta edición 
son muy interesantes, van de 100 a 
200 USD por embarcación por día, 
lo que generará grandes estímulos 
económicos adicionales.
De la mano se hará un Torneo 
Infantil gratuito el 1 de octubre a 
partir de las 7am para niños desde 
6 hasta 11 años de edad, divididos 
en tres categorías. Cupo limitado a 
250 niños.

El Presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN), Celso 
Valderrama Delgado, suscribió con el 
presidente del Tribunal Electoral del 
Estado de Jalisco (TRIEJAL) Everardo 
Vargas Jiménez, un Convenio de Apoyo 
y Colaboración entre los institutos de 
capacitación de ambos organismos 
electorales, con el propósito de planear 
y desarrollar proyectos académicos 
conjuntos que contribuyan a la formación 
de personal especializado en derecho 
electoral.
 En el acto, realizado en las instalaciones 
del IEEN, Valderrama Delgado sostuvo 
que, “sin duda, este convenio fortalecerá 
la democracia desde el ámbito electoral, 
tanto a nivel nacional como regional y 
local, al especializar a profesionales 
aptos para afrontar las diversas 
problemáticas contextuales en materia 
electoral, y compromete a nuestras 
instituciones a participar de manera 
conjunta y coordinada en programas 
que permitan asesoría técnica y el 
fortalecimiento de la cultura cívica-
política nacional”.
 “Bajo esta tesitura —explicó—, hemos 
acordado que a partir de esta fecha se 

podrán llevar a cabo, 
entre otras actividades, 
seminarios, mesas 
redondas, simposios, 
diplomados, cursos 
y talleres, así como 
asesorías y concursos 
sobre investigaciones 
y tesis en la materia 
e l ec to ra l ,  cu rsos 
d e  f o r m a c i ó n , 
a c t u a l i z a c i ó n  y 
capacitación”.

 De igual manera, estudios académicos 
de especialización y posgrado, como 
un programa de maestría que tiene 
el Instituto de Investigaciones del 
Tribunal Electoral y un programa de 
doctorado, además de una producción 
editorial, abundó.
 Por su parte, Vargas Jiménez apuntó 
que, desde las entidades federativas 
que integran el país, a diario se 
realizan esfuerzos institucionales 
destinados a lograr el fortalecimiento 
de la democracia, los cuales tienen 
como objetivo producir beneficios 

tangibles para la sociedad y, “en ese 
sentido —dijo— tanto el Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit, como unidad 
administrativa electoral, y el Tribunal 
Electoral del Estado de Jalisco, como 
autoridad jurisdiccional, han asumido 
como valor primordial dentro de sus 
actividades sustantivas la formación, 
capacitación y profesionalización 
académica de cualquier persona que se 
interese con los asuntos electorales”.
 El presidente del Tribunal Electoral 
del Estado de Jalisco precisó que, con 
la firma del convenio de referencia, 
ambas instituciones han adquirido 
el compromiso de llevar a cabo la 
colaboración institucional para brindar 
herramientas de capacitación para 
servidores públicos, académicos, 
integrantes de partidos políticos y 
la sociedad en general, “para que 
cualquier ciudadano en general, si lo 
desea, pueda adquirir elementos que 
le permitan contribuir al desarrollo 
democrático de la nación, con la 
planeación y el desarrollo de proyectos 
académicos específicos que contribuyen 

Firman convenio el IEE de Nayarit y el Tribunal 
Electoral de Jalisco: Celso Valderrama 

4° Torneo Internacional Pesca Deportiva de La Cruz
•Son más de 3 millones de pesos en premios, entre los que destaca una camioneta, siete coches y 

equipos de pesca, además las altas pollas por día y automóviles para quienes rompan los records de 
Pez Vela y Marlín.

El Instituto Nacional de Pesca 
(Inapesca) estará a cargo de la 
toma de datos de los registros de 
los organismos capturados como 
peso y medida para conocer a los 
ganadores, así como utilizar esos 
y otros parámetros para generar 
indicadores para investigación y 
mantener el equilibrio de las especies.
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que tras 
los lamentables hechos ocurridos 
en el municipio de Ruiz, donde 
una mujer agrediera a su menor 
hija, ésta última fue resguardada 
en tanto que la madre fue puesta 
a disposición del agente del 
Ministerio Público. 
Edgar Veytia, explicó que en el 
Gobierno de la Gente, la seguridad 
y la tranquil idad de la niñez 
es una prioridad; lamentó los 
hechos ocurridos éste domingo 
en el municipio de Ruiz; además 
de asegurar que se trabaja para 
mejorar la calidad de vida de la 

menor, quien cuenta con 
todas las garantías para su 
sano desarrollo. 
"El Gobierno de la Gente 
no permit irá que hechos 
como el ocurrido donde la 
violencia familiar y contra 
los menores, siga siendo un 
factor determinante en la vida 
de éstos; garantizaremos su 
seguridad y tranquilidad", 
señaló  Edgar  Veyt ia  a l 
respecto.
Asimismo, el Fiscal Edgar 
Veytia; dio a conocer que 
la FGE en conjunto con el 
PROVIC, DIF Estatal y el DIF 
Municipal de Ruiz; llevaron a 

El Gobierno de la Gente 
garantiza la seguridad 

de la niñez nayarita

Serán beneficiados campesinos que están 
en cartera vencida con más de 100 mdp 

QUE NO lE SAQUE, QUE NO 
SEA  SACAtÓN, DICE OCHOA 

REZA A AMlO
- - - - - - -

¿Qué cosa ha de mencionarse
tras esa vulgaridad?
simplemente que no la hace,
ni siquiera pa' empujar.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por: MARIO LUNA
El delegado nacional de la CNC en 
Nayarit, Tomás Gloria Requena, dio 
a conocer el programa de atención 
y recuperación de la cartera vencida 
con Banrural, gestión realizada entre 
CNC-SAE, en donde en Nayarit se 
estarán beneficiando alrededor de 
los 4 mil productores que están en 
cartera vencida y que representa un 
monto superior a los 100 millones 
de pesos de lo que deben en global.
Subrayó que Nayarit, es el estado 
piloto de este programa, en donde 
a la fecha se han adherido a este 
programa de beneficio solo 600 
productores y los cuales solo han 
pagado un millón de pesos en total y 
con ello han recuperado lo que habían 
dejado en garantía como eran sus 
títulos parcelarios o algún otro bien.
Lo que si queda en total claridad es 
que este delegado nacional de la CNC, 
no cuenta con datos precisos de lo 
que se está haciendo, ya que cuando 

se le preguntó por el monto total de 
la cartera vencida de los productores 
nayaritas, dijo que lo desconocía pero 
que posiblemente eran más de 100 
millones de pesos, y cuando dijo que 
en Nayarit eran 4 mil productores que 
estaban en cartera vencida, agregó 
que de estos solo el 30 por ciento 
era el que había recurrido a este 
programa de beneficio y dio el dato 
que en productores este porcentaje 
representaban a 600, lo grave es que el 
30 por ciento de los 4 mil productores 
representan a mil 200 productores, 
pero de acuerdo a las estadísticas y 
manea de multiplicar de él, la suma 
le da 600, si a así será el apoyo ya 
nos imaginamos como será.
En este primer apoyo de los 600 
productores que en la realidad 
representan el 15 por ciento, señaló 
que se vieron beneficiados en no 
pagar más de los 14 millones de 
pesos que era su adeudo global y 
aunque no existe fecha límite para 

que el restante 3 mil 400 productores 
se adhieran a este apoyo para salir de 
la cartera vencida, dijo que esperan 
que sea en este mismo año cuando 
todos se registren para alcanzar dicho 
beneficio y así poder acceder a los 
créditos que soliciten.
M e n c i o n ó , 
Tomás Gloria 
R e q u e n a , 
que en breve 
es tarán en 
e l  e s t a d o 
de Ja l isco, 
p a r t i c u l a r -
m e n t e  e n 
Ameca, donde 
existen más 
de los 50 mil 
p roductores 
en  ca r te ra 
vencida.
En Nayari t , 
e s t a rán  a l 
frente de este 

*De 4 mil productores en 
cartera vencida solo 600 se 
registraron en el programa 
de beneficio para salir de 

este adeudo

* La FGE en conjunto con el PROVIC, DIF Estatal y el DIF Municipal de Ruiz; 
llevaron a cabo un convenio entre el padre de la menor y la madre de ésta, para 

garantizar que pueda crecer en un ambiente sano y libre de violencia. De no 
cumplirse, los padres podrían ser llevados a prisión. 

* Explicó que la menor recibirá tratamiento psiquiátrico pues padece de sus 
facultades mentales, asimismo sus padres acudirán a 

terapias psicológicas; además de que el DIF acudirá todos 
los días a su domicilio para verificar que no vuelva a ser 

violentada la menor. 

cabo un convenio entre el 
padre de la menor y la madre 
de ésta, para garantizar que 
pueda crecer en un ambiente 
sano y libre de violencia. 
“La menor padece de sus 
facultades, se le va a llevar 
a que reciba tratamiento, 
además de que sus padres 
tendrán que ser constantes 
en terapias psicológicas para 
que sepan como tratarla y 
sean más pacientes con 
ella; asimismo el personal 
del DIF estará acudiendo a 
su domicilio todos los días 

para verificar que la menor 
tome sus medicamentos, y 
sus padres acudan a sus 
terapias; pero sobre todo 
que no haya violencia”; 
aseveró Edgar Veytia. 
Finalmente, reiteró a la 
ciudadanía, que en la Fiscalía 
General del Estado “estamos 
listos para seguir cuidando de 
ti y de tu familia"; por lo que 
invitó a seguir confiando en 
las autoridades e interponer 
sus denuncias para prevenir 
y garantizar la seguridad de 
los nayaritas.

programa recibiendo a los productores 
Delfino Gutiérrez y Ricardo Becerra, 
ya que en Nayarit, se instalaron tres 
puntos de captación que fueron en 
Santiago Ixcuintla, Compostela y Tepic.
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Por Edmundo Virgen
Ya es tiempo de sacar a 
Nayarit del estancamiento en 
que se encuentra, tenemos 
que lograr que sea mejor 
con una estrategia para 
el desarrollo, por que el 
estado no puede seguir 
igual, ya es hora de que los 
nayaritas vivan mejor y que 
todas las familias tengan 
salud, educación, buena 
alimentación y vivienda digna; 
esas cuatro cosas solo se 
van a lograr si la gente tiene 
empleos permanentes y bien 
pagados, así lo expreso ante 
cientos de vecinos de esta 
ciudad que le externaron su 
respaldo y simpatía para que 
encabece la transformación 
del estado a partir del 
próximo año, el ex presidente 
municipal de Tepic y fuerte 
aspirante a la candidatura 
del tricolor al gobierno del 
estado, el licenciado Raúl 
Mejía González.
Es necesario dijo, hacer que 
Nayarit despegue rumbo 
al desarrollo, para eso es 
fundamental tener un estado 
mejor administrado y más 

productivo, en el que no haya 
lugar para la corrupción, ni 
para la impunidad, pero lo 
más importante es lograrlo 
en los próximos años, y 
a partir de ya, mejorar la 
economía familiar”, por que 
no es posible que haya tanta 
pobreza en un estado que es 
rico en recursos naturales.
A la vez reitero,  que la mejor 
estrategia para el desarrollo 
es a través de la generación 
de empleos, y uno de los 
desafíos más grandes es 
darle trabajo a los jóvenes 
y a las mujeres, porque el 
25 por ciento de los hogares 
es sostenido por una mujer 
como única proveedora, 
por lo que el reto es lograr 
que a las mujeres se les 
reconozca y se les pague lo 
justo por su trabajo, ya que 
por cada 8 horas que trabaja 
un hombre, la mujer labora 
10.2 horas y gana menos, y 
esa situación debe cambiar 
ya, para empezar a reducir 
los índices de pobreza que 
se vive en el estado. Así 
mismo exhortó a las familias a 
rescatar los valores familiares 

para vivir en armonía y tener 
una sociedad más sana.
De igual forma destacó 
que, sí es posible generar 
desarrol lo a través del 
empleo, y eso se logrará 
dándole certeza y seguridad 
a las inversiones para que 
vengan y se establezcan en 
nuestro estado, “Tenemos 
que fomentar la inversión e 
impulsar el emprendurismo 
y la innovación” ¡vamos 
por el gran talento de los 
jóvenes! para que pongan en 
práctica sus conocimientos 
y sus ideas, que formen sus 
propias empresas para que 
generen empleos.
Para concluir su intervención 
manifestó; No hay pretextos, 
Nayarit tiene todo para salir 
adelante, sólo falta una buena 
estrategia encabezada por 
un gobierno que atienda 
lo importante: “vamos por 
un gobierno responsable y 
honesto, vamos a administrar 
bien el estado y hacer rendir 
los recursos, usar el dinero 
del gobierno con eficiencia 
y honestidad en beneficio 
de las familias”, puntualizó.

El reto es un Nayarit 
mejor administrado y más 

productivo: Raúl MejíaMéxico, modelo en temas 
forestales: Gerardo Corrochano
“Los retos en el manejo 
forestal tienen que ver con 
agua, transporte, energía 
y cuidar el bosque. Nos 
sentimos con gusto al ver que 
México tiene una mentalidad 
en el sector empresarial con 
miras a cuidar los árboles”, 
expresó Gerardo Corrochano, 
director del Banco Mundial 
para Colombia y México, 
durante una visita a Puebla.
El directivo y una delegación 
del Banco Mundial integrada 
por Carole Megevand, Líder 
Global en Bosques del 
Banco Mundial, Jutta Kern, 
Especialista Senior en Manejo 
de Recursos Naturales 
y  Kathar ina Siegman, 
especial ista ambiental , 
recorrieron el estado con la 
finalidad de conocer diferentes 
acciones que integran la 
Estrategia Nacional de Manejo 
Forestal Sustentable para el 
Incremento de la Producción 
y Productividad (ENAIPROS).
La estrategia tiene como 
o b j e t i v o s  p r i n c i p a l e s 
incrementar la producción 
de madera y la conservación 
de la biodiversidad mediante 
el fortalecimiento empresarial 
a los dueños de los bosques; 
además de impulsar técnicas 
silvícolas para una mejor 
rentabilidad en las empresas 
forestales.
ENAIPROS, desarrollada 
en 17 estados del país, ha 
apoyado en Puebla a 38 

promotores de 11 empresas 
para elaborar sus actas 
constitutivas. Esta  entidad  
t iene 16 proyectos de 
innovación tecnológica y 
modernización de la industria 
en empresas forestales. Sus 
regiones prioritarias son 
Chignahuapan, Cholula y 
Teziutlán.
Luego de una reunión con 
el Grupo Técnico Estatal de 
la ENAIPROS, encabezada 
por el Director General de la 
CONAFOR, Jorge Rescala 
Pérez, la delegación del Banco 
Mundial recorrió los ejidos 
de Llano Grande y Peñuelas 
Pueblo Nuevo donde visitaron 
tres industrias forestales 
ejidales que cuentan con 
aserraderos y estufas de 
secado. 
Además, recorrieron un 
vivero forestal, un banco de 
germoplasma y observaron 
cómo se hace la recolección 
de semillas en pinos, la 
construcción de brechas 
corta-fuego y art ículos 
decorativos hechos a partir 
de material secundario de 
la madera.
“México es un modelo en 
cuestiones forestales y en 
su manejo se ha puesto 
retos altos: en este recorrido 
vemos ejemplos para el Banco 
Mundial y nos llevamos este 
conocimiento para darlo a 
conocer en otros sitios”, 
agregó Corrochano.
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Entrega Gobernador apoyos 
a pescadores nayaritas 

Municipales y funcionarios de los 
tres niveles de Gobierno, Roberto 
Sandoval destacó que desde 
el inicio de su administración 
se ha trabajado en fomentar y 
apoyar la productividad pesquera 

Cuna de Pescadores", Jorge 
Octavio Escalera Palomares, 
señaló, "darle las gracias a 
nuestro Gobernador por este 
apoyo que nos está dando, 
sabemos que ahorita es simbólico 
pero ya muchos recibieron el 
equipo, de ante mano darle las 
gracias señor, está haciendo 
felices a muchos compañeros 
con su motor y otros equipos". 
Durante el evento se destacó 
que derivado del apoyo del 
Gobierno del Estado y Federal, 
Nayarit se posicionó en el 2015 
como uno de los 5 estados a 
con más y mejor producción 
de camarón en el país, en ese 
año se produjeron 11 mil 229 
toneladas y se espera que en 
este 2016 dicha cantidad sea 
superada. 
A la entrega de apoyos acudieron 
los alcaldes de los 6 municipios 

siguiente semana iniciará la 
construcción de 3 aulas para la 
preparatoria de la comunidad El 
Pescadero, dicha infraestructura 
se edificará con recursos 
del Gobierno del Estado, el 
Ayuntamiento de Rosamorada 
y la Cooperativa "Casa Cuna 

de Pescadores".
Por la noche, el mandatario 
acompañó a pescar a los 
pobladores de Pescadero como 
un acto simbólico para continuar 
el trabajo coordinado entre la 
sociedad y su Gobierno. 

y acuícola en la entidad, ya 
que representa el sustento de 
miles de familias nayaritas, 
estos equipos, dijo, permitirá 
a los pescadores incrementar 
sus ingresos económicos y a su 
vez mejorar su calidad de vida. 
"El sector pesquero para nosotros 
es muy importante y no nada más 
en discurso sino con hechos, hoy 
venimos a entregar 5 millones 
600 mil pesos en apoyo a fondo 
perdido para embarcaciones, 
motores y todo lo que se ocupa 
para que nuestros pescadores 
tengan una mejor cosecha de 
pescado y camarón, y eso  quiere 
decir más economía y desarrollo 
para el estado, de eso se trata 
en nuestro Gobierno darle las 
herramientas para poder salir 
adelante", dijo el Gobernador. 
En su oportunidad, el Presidente 
de la Sociedad Cooperativa "Casa 

beneficiados, Diputados Locales, 
Delegados Federales, Secretarios 
de Estado, Comisariados Ejidales 
y pescadores en general. 
En respuesta a jóvenes 
estudiantes de la región, el 
Gobernador anunció que la 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó 62 motores 
fuera de borda, 22 embarcaciones 
menores y 75 equipos satelitales 
a pescadores de los municipios 
de Rosamorada, Tecuala, 
Acaponeta, Tuxpan, San Blas 

y Santiago Ixcuintla, con una 
inversión -de recursos estatales 
y federales- de 5 millones 600 
mil pesos.
En la comunidad de El Pescadero, 
municipio de Rosamorada, 
acompañado de Presidentes 
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de la Nación; el Doctor, 
Luis Humberto Delgadillo 
Gutiérrez, ex magistrado 
de la Sala Superior del 
TFJFA y como moderador 
el Lic. Salvador Iñiguez 
Castillo. Cabe destacar la 
presencia como invitado a 
la exposición, del rector de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Jorge Ignacio 
Peña González.

"Lo han precisado y lo 
han puntualizado aquí los 
ponentes, que el combate 
a la corrupción es un tema 
de valores, antes que la 

creación de leyes,  yo 
participé en las mesas y 
vote a favor del Sistema 
Nacional Anticorrupción, 
es por principios, por ética 

Legisladores a favor del uso de tecnología en el sector educativo

Educación y valores familiares 
previenen la corrupción: Manuel Cota

Tepic.- Con el propósito de 
establecer los cimientos que permitan 
reconocer las Tecnologías de la 
Información y la Comunicación en 
el sistema educativo, en Sesión 
Pública Ordinaria de fecha 13 de 
septiembre del presente año, las 
diputadas y diputados aprobaron por 
unanimidad el decreto que reforma 
y adiciona diversos artículos de la 
Ley de Educación del Estado de 
Nayarit.

Por medio de esta importante 
reforma se plantea instituir como una 

de las finalidades de la educación 
que imparta el Estado, los municipios, 
los organismos descentralizados y 
los particulares con autorización o 
reconocimiento de validez oficial 
de estudios, el impulsar actitudes 
que incentiven la investigación y la 
innovación científica y tecnológica, 
así como su comprensión, aplicación 
y uso responsable.

Del mismo modo, la enmienda 
señala como un deber y atribución 
del Estado de manera concurrente 
con la autoridad educativa federal, 

fomentar el uso responsable y 
seguro de las Tecnologías de la 
Información y la Comunicación en 
el sistema educativo, apoyando 
el aprendizaje de los estudiantes, 
ampliando sus competencias para la 
vida, favoreciendo así su inserción 
en la sociedad del conocimiento.

Promover la investigación e 
innovación científica y tecnológica 
permitirá transformar la manera 
en que se imparte la educación 
en nuestro Estado en todos los 
ámbitos, lo que se verá reflejado 

en la calidad de la instrucción 
académica, la preparación formal 
de los estudiantes con bases y 
conocimientos suficientes para 
hacer frente a los retos y nuevas 
dinámicas que impone una sociedad 
en evolución constante.

De esta manera las diputadas y 
diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura reafirman su compromiso 
con el fortalecimiento y calidad de la 
educación, lo que se verá reflejado 
en el progreso y bienestar de los 
nuestros.

•Diputadas y diputados nayaritas aprobaron por unanimidad reformas a la Ley de Educación.

En Nayarit 

Son los valores en la 
familia y la educación, 
fundamentos de prevención 
que pueden erradicar 
la corrupción, y en el 
caso de los funcionarios 
es un tema de ética y 
apego a la Ley, afirmó 
el Senador, Manuel Cota 
Jiménez, tras acudir al 
“Análisis sobre el Sistema 
Nacional Anticorrupción, 
Retos y Perspectiva desde 
lo Local” en la Unidad 
Académica de Contaduría 
y Administración de la 
Universidad Autónoma 
de Nayarit.
Al evento organizado 
por el senador Manuel 
Cota, asistieron como 
exposi tores de estos 
temas, el Maestro Rafael 
Coello Cetina, Secretario 
General de Acuerdos de la 
Suprema Corte de Justicia 

y de aplicación de la Ley", 
explicó Manuel Cota al 
hablar del polémico tema.
El También Presidente de 
la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios del Senado 
de la República, explicó 
que si bien es cierto 
que viene un recorte 
presupuestal de cerca 
de 240 mil millones de 
pesos y que será la hora 
de apretarse el cinturón,  

convocó a que los gobiernos 
en sus t res órdenes 
apliquen los recursos con 
transparencia, puntualidad 
y en el marco de la ley.
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Por Mary Castrro 
Con una amplia respuesta y 
aceptación de las comunidades 
donde se desarrolla, el Primer 
Festival Internacional del 
Folklor Latinoamericano ha 
cosechado el aplauso y el 
reconocimiento del público 
en Tepic, la capital nayarita; 
Bahía de Banderas, Xalisco, 
Acaponeta y Ahuacatlán. 
“Quienes conformamos la 
fundación Decanos de la 
danza Jaime Buentello Bazán, 
nos sentimos gratamente 
satisfechos de la asistencia 
puntual y entusiasta de las 
comunidades a este Festival”, 
dijo Sergio Sartiaguin Montes, 
Presidente regional de la 
Asociación Internacional del 
Folklor Latinoamericano, AIFL.
“Excelente también la 

respuesta de los cinco 
ayuntamientos  de los 
municipios del Estado que 
asumieron el compromiso 
y f irmaron el convenio 
de  co laborac ión  para 
llevar este Festival a las 
cabeceras municipales donde 
mantendremos una relación 
continua para compartir la 
cultura”.
“Este Festival tuvo tres 
vertientes, la primera para 
confirmar que la cultura 
también puede desarrollar 
acciones en beneficio del 
cuidado del ambiente a 
través del hermanamiento 
y la siembra de arbolitos 
en lugares públicos en los 
municipios anfitriones con 
la participación de alumnos 
de primaria y secundaria”.

Se desarrolla en Nayarit el Festival 
Internacional del Folklor Latinoamericano 
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Con una gran convocatoria y aceptación 

“La segunda es la presentación 
de dos galas con propósitos 
d idáct icos en cent ros 
educativos de cada localidad 
y la tercera la gala nocturna 
que se han realizado en las 
plazas públicas de Tepic el 10 
y 11; en Bahía de Banderas 
el 12; en Xalisco el 13; en 
Acaponeta 14 y el cierre en 
Ahuacatlán para engalanar 
la noche del grito”.
Los invitados al Primer Festival 
Internacional del Folklor 
Latinoamericano Nayarit 2016 
son cuatro países, por Perú 
el elenco de danzas “Contigo 
Perú”, por El Salvador el 
ballet de proyección folclórica 
“Univo”, por Argentina el 
ballet “Raíces Americanas” 
y por Ecuador, la compañía 
de danza folclórica “Tangaré”.

La fundación Decanos de 
la danza “Jaime Buentello 
Bazán” nace en Nayarit 
en el 2010 y se constituye 
en asociación civil en el 
2013. Su mesa directiva 
la integran exalumnos del 
maestro e investigador 
Buentello Bazán y es en 
su honor que se promueve 
la investigación y difusión 
del arte en el Estado de 
Nayarit y la región. 
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Tepic, Nayarit.- En rueda de 
prensa, el Ayuntamiento de 
Tepic, a través del Instituto 
Municipal de Planeación 
(Implan), hizo público el inicio 
de los trabajos para instalar 

en la capital nayarita el Plan 
Integral de Movilidad Urbana 
Sustentable (PIMUS), con el 
cual se busca tener un mejor 
diseño de las vialidades, rutas 
de transporte, construcción 

de viviendas, negocios, entre 
otros, que redunden en el 
buen desarrollo y crecimiento 
de la ciudad.
El PIMUS inicia con un taller 
para personal de áreas 

Tepic contará con un Plan 
de Movilidad Urbana

Exitoso el Programa Piloto que se 
Aplica por Gestión de Manuel Cota

relacionadas con la movilidad 
como: DGDUE, Obras Públicas, 
Seguridad Pública, Servicios 
Públicos, Consejo Municipal 
para las Personas con 
Discapacidad, Vivienda Digna, 
Funcionamiento de Negocios 
e Implan; mismo que será 
impartido por Octavio Higuera 
Durán, gerente de políticas 
públicas CTSEMBARQ México 
y Jesús Ríos, analista de 
sistemas integrados de 
transporte.
“Es una capacitación interna 
para el área técnica que va 

para que se llegue a acuerdos 
en beneficio de la ciudad y 
sus habitantes, como lo fue 
la avenida Allende”, destacó 
Raquel Velarde, directora de 
Implan.
Por último, los expertos 
de CTSEMBARQ México 
reconocieron el compromiso 
del Gobierno del Cambio para 
asentar los principios de una 
movilidad incluyente en el 
municipio, donde transiten 
con responsabilidad el peatón, 
ciclista, transporte público y 
privado.

aproximadamente el 4.2 por ciento del 
adeudo y sin intereses, "El objetivo 
es que podamos apoyar a la gente, 
que puedan resolver un problema 
de muchos años, histórico. Y que 
hoy tienen la satisfacción de estar 
fuera de este problema. De tener su 
certificado parcelario,  de tener su 
escritura, de tener alguna factura 
que empeñaron, hoy ya la tienen en 

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Arroja buenos 
resultados el plan piloto, en una 
primera etapa,para sacar de la 
cartera vencida a mas de 4 mil 200 
productores nayaritas, la gestión 
de Manuel Cota ante el Gobierno 
de la República  ahora se planteará 
en todo el territorio nacional. Los 
productores del campo recuperan 
escrituras de parcelas, tierras, casas 
y diversos títulos que quedaron en 
prenda con BANRURAL, a través 
de módulos del SAE.
Anunció Tomás Gloria Requena, 
Delegado de CNC en Nayarit, 
que se atendió al 30 por ciento de 
productores del campo que tuvieron 
créditos con BANRURAL, y algunos 
de ellos con 20,30 y hasta 40 años 
en cartera vencida, sin acceso a 
nuevos créditos. Se recuperó durante 
el lanzamiento del programa... un 
millón de pesos que es en relación a 
los productores que se regularizaron, 
quienes liquidaron adeudos pagando 

los municipios de Tepic, Santiago 
Ixcuintla y Compostela.
Gloria Requena destacó que la 
organización que representa sirve 
como facilitador entre SHyCP ,  
SAT y los campesinos de México, 
sin importar filiación partidista, 
agrega que la instrucción del Líder 
Manuel Cota es muy precisa,  "no le 
preguntamos a la gente que viene, 
si viene de tal o cual colonia, partido 
o iglesia, todos somos compañeros 
productores del campo, todos somos 
campesinos, todos nos tenemos que 
echar la mano", afirmó.
 Un caso simbólico de esta recuperación 
es una escritura parcelaria entregada 
por el entonces presidente Lázaro 
Cárdenas.

-Distintas áreas del Gobierno del Cambio, involucradas con la movilidad, 
serán parte del taller impartido por CTS EMBARQ (organización 
internacional especializada en temas de transporte y movilidad)

su poder, y hoy ya salieron 
de ese problema" , añadió 
el Delegado.
Por su parte Manuel Rocha 
Piedra, líder local Cenecista, 
informó que los módulos 
continuarán abiertos para 
cubrir la mayor cantidad 
posible de productores del 
campo, están ubicados en 

a desarrollar el PIMUS; el 
propósito es que las personas 
expertas en el tema nos orienten 
con la metodología y nos 
acompañen en la realización 
de la agenda para el desarrollo 
del PIMUS; además estaremos 
involucrando a los colectivos 
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Voy por la gestión de recursos 
en la UAN: Ignacio Peña 

consultar”, subrayó.
En este diálogo cara a cara 
con los profesores Peña 
González comentó, que no es 
sólo la UAN quien atraviesa 
por momentos complicados, 
sino varias universidades del 
país; por lo cual, ya ha estado 
platicando con personal de 
la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), 
buscando unirse para encontrar 
mecanismos de presión hacia 
gobierno federal y tomen así la 
decisión de crear un fondo de 
rescate para las universidades.
Para concluir, el Rector se 
comprometió a que platicará 
con los docentes, trabajadores 
o estudiantes las veces que 
sean necesarias, como ya lo 
ha venido haciendo desde el 
inicio de su administración; 
agregó, que toda la información 
será pública, ya que se busca 
la total transparencia en la 
máxima casa de estudios.
Es importante destacar, que 
en dicha reunión Jorge Ignacio 
Peña estuvo acompañado por 
el secretario de Finanzas, Juan 
Francisco Gómez Cárdenas 
y la secretaria de Docencia, 
Norma Liliana Galván Meza 
quienes escucharon a todos y 
cada uno de los que quisieron 
externar su opinión, acuerdo, 
desacuerdos y propuestas. 

Jorge Ignacio Peña González, 
rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), acompañado 
de los titulares de las Secretarías 
de Administración y Finanzas, 
así como de Docencia, efectuó 
un diálogo para informar la 
situación financiera general de 
la institución, con el profesorado 
de nivel superior, especialmente 
con los beneficiados con el 
Programa de Estímulos al 
Desempeño Docente, de la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP).
En este encuentro el Rector 
enfatizó: “mi labor principal en 
este momento es la gestión de 
recursos”; por ello y cumpliendo 
con la política de transparencia 
que ha venido impulsando 
Peña González igualmente 
informó, sobre el tema del 
fondo de pensiones, pago 
de aguinaldo, orígenes del 
Programa de Estímulos al 
Desempeño Docente, así como 
las plazas no reconocidas por 
la SEP.  
“Mi obligación como Rector es 
darles a conocer la situación 

financiera y a partir de esto 
tomar las medidas pertinentes; 
el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda 
ya habló con Fernando Galindo, 
subsecretario de egresos, de 
la Secretaría de Hacienda para 
plantearle lo que está pasando 
en la UAN, además Senadores 
y Diputados de Nayarit han 

estado en contacto con nosotros 
ayudándonos a tocar puertas 
en Hacienda”, indicó Jorge 
Ignacio Peña. 
Asimismo explicó, que se 
está llevando a cabo en la 
Universidad la auditoría por 
parte del órgano de fiscalización 
estatal del ejercicio 2014, la 
auditoría de la federación del 

ejercicio 2015 y la auditoría del 
fondo de pensiones, las cuales 
informarán si hubo alguna 
situación anómala  en el uso 
de los recursos de la UAN; “por 
lo que hemos platicado con los 
auditores, en febrero tendremos 
resultados de las auditorías, 
todo ello será público en su 
momento para que lo puedan 

Investigador participa 
en Congreso organizado 

por la UDG

La UAN convoca a participar 
en la donación de sangre 

y esta donación, es para poder 
apoyar a aquellas personas que 
la requieran”, enfatizó.
El director señaló, que por cada 
donación realizada se obtienen 
450 ml de sangre, de los cuáles, 
se pueden beneficiar cuatro 
personas. Asimismo, dijo que las 
mujeres pueden donar 3 veces 
al año y los hombres 4 veces.
Manifestó, que esta campaña 
se llevará a cabo del 20 al 
23 de septiembre, en la sala 
propedéutica de la Unidad 
Académica de Medicina (UAM) 
por el personal del banco de 
sangre, en un horario de 7 a 11 
de la mañana, o también en las 
oficinas del banco de sangre 
HEMAX, ubicado en la Calzada 
de la Cruz No. 121.
González Herrera dijo, que los 
requisitos para la donación 
son: Tener  edad de 18 a 65 
años, tener un peso mayor de 
50 kilos, estar sano, no ser 
diabético, hipertenso o padecer 
enfermedades crónicas, no estar 
en tratamiento de acupuntura, 
endodoncia o haberse practicado 
tatuajes o perforaciones en los 

últimos 12 meses.
Así como también, no estar 
enfermo de gripe, tos, diarrea, en 
los últimos siete días; no haber 
padecido hepatitis o haber sido 
intervenido de alguna cirugía, 
en los últimos 12 meses y en el 
caso de las mujeres, no estar 
en el periodo de lactancia, tener 
hijos menores de un año y estar 
en su periodo menstrual.
Es importante mencionar, que los 
donadores deberán presentarse 
con una identificación como por 
ejemplo, la credencial del Instituto 
Nacional Electoral (INE), licencia 
de conducir, pasaporte o cédula 
profesional que estén vigentes; 
así como también ayuno mínimo 
de seis horas y antes de la 
donación pueden ser ingeridos  
jugos, té o agua.   
Finalmente, hizo la invitación para 
que tengan la cultura de donar 
sangre tanto en la universidad 
como fuera de ella, de la misma 
manera añadió, que la sangre 
donada no será exclusivamente 
para universitarios, es para aquella 
persona que lo necesite, sea o 
no universitaria.

“Envasado de frutas mediante 
la tecnología de obstáculos”, 
tema con el que participó como 
conferencista José Armando 
Ulloa, coordinador del Cuerpo 
Académico (CA) de  Tecnología 
de la Alimentos, de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
en el II Congreso Nacional 
en Tendencias en Ciencias 
de Alimentos y Desarrollo 
Te c n o l ó g i c o  ( T F S & T D ) , 
organizado por el Centro 
Universitario de Ciencias Exactas 
e Ingenierías (CUCEI), de la 
Universidad de Guadalajara 
(UDG).
José Armando Ulloa explicó, 
que la tecnología de obstáculos 
consiste en la combinación 
inteligente de varios factores 
de conservación como el pH, 
actividad de agua y uso de 
antimicrobianos (que son los 
más comúnmente aplicados a 

frutas envasadas), en un nivel de 
intensidad medio, de tal manera 
que los productos presentan 
una calidad sensorial y nutritiva 
aceptable; además de lograrse 
un proceso económico y aplicable 
a cualquier escala, en contraste 
con el tratamiento térmico de 
esterilización tradicional, que 
resulta caro e inviable a pequeña 
escala. 
Al respecto del evento el 
Coordinador resaltó, que es 
considerado como un foro de 
exposición de los nuevos hallazgos 
científicos y tecnológicos en 
materia de alimentos mediante 
la exposición de trabajos libres, 
y el “Concurso de innovadores”; 
además de representar la 
oportunidad de tener contacto 
con los protagonistas del sector 
productivo de la región occidente 
del país para la potencial 
transferencia de tecnología.

La Secretaría de Extensión y 
Vinculación (SEV) a través de la 
Dirección de Vinculación Social 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), invitan a la 
comunidad universitaria y al 
público en general a participar 
en la Campaña de donación de 
sangre, que se llevará a cabo del 
20 al 23 de septiembre.
Sergio González Herrera, director 
de Vinculación Social comentó, 
que está campaña de donación 
de sangre es respuesta a una 
petición que el grupo Rotaract 
(Rotary Club Partner) y el Grupo 
más vida, hicieron a la UAN con 
el fin de incrementar la cultura 
de donación de sangre con la 
sociedad universitaria, y con el 
público en general.
Mencionó, que el objetivo de 
realizar esta campaña es, reunir 
200 unidades de sangre, con el 
fin de que ayudar a las personas 
que lo necesiten; “todos podemos 
necesitar el tejido hematico en 
cualquier etapa de nuestra vida, 
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EStADO DE 
lOS EStADOS

Primero, el vecino: EU
*Van Osorio, Miranda, Nuño, Calzada y Guajardo
*Dólar libre se eleva hasta 19.55 pesos en CDMX

turismo.
Centro-Norte: la desaceleración 
se presentó por un menor nivel 
de actividad de la industria de 
la construcción y la minería, así 
como una pérdida de dinamismo 
en el comercio; manufacturas y 
turismo continuaron presentando 
un desempeño relativamente más 
favorable. El estancamiento en la 
región Centro se asoció a la debilidad 
de la industria manufacturera, 
derivada de los cierres temporales 
en algunas plantas automotrices, así 
como a la pérdida de dinamismo en 
la minería y en algunas actividades 
terciarias, tales como las ventas 
minoristas y algunos servicios 
como el turismo.

2017, PEOR: SANTANDER
La desaceleración de la economía 
mexicana se prolongará hasta el 
próximo año, de acuerdo a las 
estimaciones del tercer mayor 
proveedor de servicios financieros del 
país, Santander, como consecuencia 
de la severa caída en la producción 
de petróleo. El grupo redujo de 
2.7 a 2.2 por ciento su previsión 
de aumento del Producto Interno 
Bruto (PIB) de 2017, menos del 
2.5 por ciento calculado por el 
gobierno federal hace una semana 
en la presentación del paquete 
económico.

PESO EN CAÍDA LIBRE
Durante la jornada del martes, el dólar 
libre ganó cuatro centavos al peso 
respecto a su precio de apertura, al 
alcanzar una cotización a la venta 
de 19.55 pesos, al mediodía en 
bancos de la Ciudad de México; se 
compraba en 18.71 pesos. El euro 
se ofrecía en 21.94 pesos, ocho 
centavos más en comparación con 
el precio observado en la mañana, 
mientras la libra esterlina se ubicaba 
en 25.72 peos, y el yen hasta en 
0.206 pesos por unidad.
La devaluación de la divisa mexicana 
se deriva de la atención sobre los 
precios del crudo. Además, influyeron 
las declaraciones de miembros de la 
Reserva Federal (Fed) en las cuales 
existe incertidumbre referente a 
una próxima alza de tasas, lo cual 
genera más volatilidad, observó 
el Grupo Financiero Banamex. El 
Instituto Americano del Petróleo 
publicó que los inventarios de 
petróleo aumentaron menos de 
lo esperado, lo cual inicialmente 
dio un respiro a la cotización del 
hidrocarburo. Pero, las mayores 
preferencias por Donald Trump en 
Ohio, publicadas por una encuesta 
de Bloomerg, se sumaron a los 
factores de debilidad del peso. 
Ese estado se ubica como clave 
en el proceso electoral de Estados 
Unidos.

Ciudad de México.- Mientras el 
presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, sigue intentando realizar 
el “control de daños” por la visita de 
Donald Trump, candidato republicano 
a la Presidencia de Estados Unidos, 
a la residencia oficial de Los Pinos, 
la cual fue cuestionada y rechazada 
en todo el territorio nacional y 
hundió su precaria popularidad 
hasta el subsuelo, la propuesta del 
Paquete Económico 2017 preocupa 
a los mexicanos en general y a 
los legisladores y dirigentes  de 
oposición en particular, quienes 
adelantan será modificado  para no 
afectar a las áreas de educación, 
salud, desarrollo social e inversión 
en infraestructura, las cuales inciden 
en el crecimiento económico del 
país,  de lo contrario, advierten, 
no lo votarán en San Lázaro.
Peña Nieto recibió ayer en privado en 
Los Pinos a un grupo de legisladores 
demócratas de California, Estados 
Unidos, con quienes dialogó durante 
más de 90 minutos sobre los distintos 
temas en torno a la relación bilateral 
de los dos países en el marco 
del proceso electoral en aquella 
nación. Los legisladores, quienes 
declinaron hacer comentarios, fueron 
encabezados por el presidente 
ProTempore del Senado de California, 
Kevin de León. Llevan a cabo en 
México una serie de reuniones 
con autoridades, legisladores y 
empresarios, ante quienes hacen 
ver la colaboración que habría 
con México por parte del Partido 
Demócrata y su candidata Hillary 
Clinton de llegar a la Presidencia 
de Estados Unidos.
Posteriormente, a través de un 
comunicado, la Presidencia de 
la República informó dialogaron 
Peña Nieto y los demócratas 
sobre el intercambio económico y 
social entre México y el estado de 
California. La reunión, explicaron, se 
suma a los esfuerzos del gobierno 
de la República para acercarse 
a los actores clave en Estados 
Unidos, a fin de promover el valor 
de México y de los connacionales 
radicados en esa nación. Peña 
Nieto refrendó el compromiso de 
su administración con la protección 
y respeto de los derechos de los 
mexicanos en Estados Unidos. 
Los demócratas manifestaron su 
reconocimiento por las reformas 
estructurales en México. Destacaron 
el dinamismo del comercio entre 
nuestro país y California, el cual 
asciende a 71.9 miles de millones 
de dólares anuales, y celebraron el 
creciente intercambio de docentes 
y estudiantes mediante el Programa 
Binacional Proyecta 100 mil.
Con Peña Nieto y la canciller Claudia 

Ruiz Massieu se reunieron los 
senadores Fran Pavley, presidenta 
del Comité de Recursos Naturales 
y Agua; Marty Block, presidente del 
Subcomité No. 1 para el Presupuesto 
Educativo; Ben Hueso, presidente 
del Comité de Energía, Servicios 
y Comunicaciones; y Benjamín 
Al len,  presidente del  Comité 
sobre Elecciones y Enmiendas 
C o n s t i t u c i o n a l e s .  Ta m b i é n 
participaron los asambleístas José 
Medina, presidente del Comité de 
Educación Superior; y Rudy Salas, 
presidente del Comité de Negocios 
y Profesiones.
Con esta reunión se intenta borrar la 
negativa de la señora Clinton a visitar 
México tras manifestar públicamente 
su rechazo a la invitación del 
mexiquense. En Estados Unidos 
existen preocupaciones mayores 
a la de enfilar hacia otro rumbo 
el error de Peña Nieto, basta con 
enterarse de la aparición de Obama 
y Clinton juntos con el señalamiento 
de realizar campaña por Hillary en 
tanto se recupera. Si ella puede 
perder algunos puntos más por haber 
ocultado sus enfermedades que por 
el padecimiento de ellas, también 
Donald Trump al radicalizarse ve 
disminuir votantes.
La ventaja del vecino radica en la 
jerarquización de los problemas,  
punto del cual carecen los funcionaros 
mexicanos,.

MENOR CRECIMIENTO POR 
REGIONES

Por otra parte, además de las 
cuest ionadas propuestas del 
Paquete Económico 2017, el 
secretario de Hacienda y Crédito 
Público, José Antonio Meade, 
deberá explicar en la Cámara de 
Diputados como es posible que 
con las reformas estructurales del 
presidente Enrique Peña Nieto 
en marcha, la desaceleración de 
la economía a nivel nacional se 
convirtió ya en un “frenón” en las 
diversas regiones del país. Lo mismo 
deberán de hacer los secretarios 
de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; de Desarrollo Social, 
Enrique Miranda; de Educación, 
Aurelio Nuño; de Agricultura, José 
Calzada; y de Economía, Idelfonso 
Guajardo, en sus respectivas áreas 

de competencia.
La Junta de Coordinación Política 
de la Cámara baja acordó la 
comparecencia de todos esos 
funcionarios, quienes deberán dar 
explicaciones amplias y precisas 
a los legisladores federales sobre 
el fracaso del proyecto económico, 
de seguridad, social y educativo, 
impulsados en esta administración, 
no obstante que el Congreso de la 
Unión le autorizó todos los cambios 
constitucionales solicitados, así 
como los presupuestos en los 
años consumidos en esta gestión, 
además de la ampliación de la 
deuda pública a niveles históricos.
El Banco de México confirmó la 
pérdida de dinamismo económico 
en todo el  terr i tor io nacional 
durante el  segundo tr imestre 
del año. Reportó “una notoria 
desaceleración” en la región Centro-
Norte, donde se asienta parte de 
la industria automotriz. El Norte 
y el sur resienten caídas en los 
niveles de producción. El Centro 
registra un estancamiento. Como 
en el terreno de la seguridad, lo 
negativo se resiente en todos los 
rincones del país.
El informe sobre las economías 
regionales, elaborado por el Banxico, 
divide al país en cuatro: Norte: Baja 
California, Chihuahua, Coahuila, 
Nuevo León, Sonora y Tamaulipas; 
Centro Norte: Aguascalientes, Baja 
California Sur, Colima, Durango, 
Jalisco, Michoacán, Nayarit, San 
Luis Potosí Sinaloa y Zacatecas; 
Centro: Ciudad de México, Estado 
de México, Guanajuato, Hidalgo, 
Morelos, Puebla, Querétaro y 
Tlaxcala; y Sur: Campeche, Chiapas, 
Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, 
Tabasco, Veracruz y Yucatán. 
En el análisis señalan: en la 
región Norte la caída fue reflejo 
de un desempeño desfavorable 
de la industria manufacturera más 
vinculada al sector externo y de la 
construcción. Al mismo tiempo, el 
comercio al menude3o disminuyó 
su ritmo de crecimiento. En tanto, 
en la región Sur: destaca el menor 
nivel de actividad respecto al 
trimestre previo en la mayoría de 
los sectores productivos; se observó 
una incipiente recuperación del 
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Atacante en Fiscalía de 
Guadalajara tenía un 

pleito con un dentista y 
vivía con depresión y estrés
*El agresor se decía ex militar y sufría problemas dentales

*El fiscal Eduardo Almaguer señala que Luis Homero 
mantenía un litigio contra un dentista

GUADALAJARA, JALISCO.-
El fiscal Eduardo Almaguer 
identificó a Luis Homero 
Águila, de 56 años como el 
atacante de este miércoles en 
las instalaciones de la Calle 
14 de la fiscalía.
El homicida, que victimó a una 
trabajadora social y baleó de 
gravedad a tres empleadas más 
de la dependencia, aparece 
en registros periodísticos y 

oficiales desde 2014. Según 
su testimonio, mantenía una 
queja y un litigio contra un 
dentista que en 2002 y tras un 
chequeo de rutina, le causó 
graves lesiones y dolores 
dentales que al parecer seguía 
padeciendo.
Su batalla lo llevó hasta la 
Comisión de Arbitraje Médico 
de Jalisco, en donde interpuso 
una queja contra el doctor que 
lo atendió bajo el expediente 

437/2014-B.
En una entrevista, 
Águila criticó la falta 
de avances en la queja 
contra el galeno y 
manifestó que había 
sido diagnosticado con 
neuralgia y depresión a 
causa de los dolores.
Al parecer su asunto 
no se resolvía, así que 
por medio de al menos 
cinco escritos dirigidos 
al Congreso de Jalisco 
en la pasada legislatura, 
solicitó la intervención 
de los diputados. Solía 

hacer peticiones que se 
turnaban, entre cientos, al área 
de participación ciudadana.
Estos son algunas de sus 
solicitudes atendidas en las 
sesiones del pleno:
"Ocurso suscrito por Luis 
Homero Águila, dirigido al 
Comisionado de Arbitraje 
Médico, presentando queja 
ante CAMEJAL, en contra del 
Dr. XXXXXXXXXX, ya que no 
brinda servicio al público con 
diligencia. ENTRADO CON 
ACUSE DE RECIBO".
SESIÓN No. 159
CORRESPONDIENTES AL 

TERCER AÑO DE EJERCICIO 
CONSTITUCIONAL DE LA LX
LEGISLATURA
"Ocurso suscrito por Luis 
Homero Águila, presentando 
iniciativa para acabar con los 
abusos y
engaños de los odontólogos. 

TÚRNESE AL COMITÉ DE 
PETICIONES Y ATENCIÓN
CIUDADANA".
SESIÓN No. 132
CORRESPONDIENTES AL 
TERCER AÑO DE EJERCICIO 
CONSTITUCIONAL DE LA LX
LEGISLATURA.
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Internacional
Avance de Trump 
“noquea” al peso; 

dólar cierra en $19.56
Hillary está sana y en 

forma para ser presidenta, 
asegura su médico

Trump rebasa a Clinton en Ohio y Florida: sondeo de CNN

14

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
peso cerró la jornada en 
caída libre frente al dólar, 
luego de que este miércoles 
el billete verde alcanzó los 
19.56 unidades en sucursales 
bancarias.
Mientras que al mayoreo o 
nivel interbancario, la moneda 
estadunidense se cotizó en 
19.22 pesos, 0.48% más caro 
que el pasado martes, de 
acuerdo con información del 
Banco de México (Banxico).
El desplome de nuestra 
moneda se da tras la última 
encuesta hecha por Bloomberg 
que coloca al republicano 
Donald Trump cinco puntos 

arriba de Hillary Clinton en 
Ohio, estado que apuesta 
por el candidato ganador en 
todas las elecciones desde 
1964. El sondeo fue realizado 
del viernes al lunes en medio 
de las preocupaciones por 
la salud de la aspirante 
demócrata.
Junto al proceso electoral, el 
tipo de cambio también se ve 
afectado por el retroceso de 
los precios internacionales 
del petróleo, que acumularon 
su segundo día consecutivo 
a la baja.
De esta forma, la mezcla 
mexicana se ofertó en 37.07 
dólares por barril, lo que 

significa una baja de 1.67%; 
por su parte, el precio del 
West Texas Intermediate 
disminuyó 2.9%, al cotizarse 
en 43.58 dólares, mientras que 
el Brent terminó la sesión en 
los 45.85 dólares, es decir, 
tuvo un retroceso de 2.6%.
En este contexto, los mercados 
de capitales cerraron con 
resultados mixtos. La Bolsa 
Mexicana de Valores registró 
una variación negativa de 
0.84%; en el mismo sentido, 
el Dow Jones estadunidense 
retrocedió 0.18%; el Standard 
% Poor’s 500, 0.06%, mientras 
que el índice tecnológico 
Nasdaq se elevó 0.36%.

CIUDAD DE MÉXICO.- A 
pesar de la neumonía que 
en días pasados sufrió la 
candidata demócrata a la 
Casa Blanca, Hillary Clinton, 
ésta se encuentra “sana y en 
forma para ser la presidenta 
de Estados Unidos”, dijo la 
doctora Lisa Bardack, quien ha 
revisado su estado de salud.
La doctora señaló que el resto 
de examen físico completo 
de Hillary “fue normal, y está 
en excelentes condiciones 
mentales. Está recuperándose 
bien con los antibióticos y 
descansando”.
Los detalles del chequeo 
médico fueron dados a conocer 
hoy por el equipo de campaña 
de la republicana y describió 
el diagnóstico de la neumonía 
que se tuvo desde el viernes, 
un par de días antes de que 
el domingo Clinton sufriera un 
vahído al asistir a los actos 
de conmemoración de los 
atentados del 11 de septiembre 

de 2001 en Nueva York.
La neumonía que presentó 
Clinton es de tipo “bacteriana 
leve, no contagiosa”, confirmada 
a través de una tomografía 
computerizada y ahora está en 
fase de recuperación gracias a 
un tratamiento de antibióticos 
con Levaquin, detalló el equipo 
de campaña.
Los datos publicados hoy 
revelan que Clinton presenta 
constantes vitales normales, 
así como niveles de colesterol 
y triglicéridos en buen estado. 
Además detallan que se realizó 
recientemente una mamografía 
con resultados satisfactorios.
La exsecretaria de Estado 
utiliza antihistamínicos para 
sus procesos alérgicos, 
suplementos vi tamínicos 
cuando es necesario, se 
medica específicamente por 
problemas de tiroides e ingiere 
Coumadin, un anticoagulante 
para mejorar la circulación 
sanguínea.

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
candidato republicano a la Casa 
Blanca, Donald Trump, rebasó a 
su rival demócrata Hillary Clinton 
entre los probables votantes de 
Ohio y Florida, a ocho semanas 
de los comicios, señaló hoy un 
sondeo de CNN/ORC.
Trump figura con una intención de 
voto de 46% entre los electores 
probables en Ohio, frente a 
41% para Clinton, 8% para el 
candidato del Partido Libertario, 
Gary Johnson, y 2% para la 
aspirante del Partido Verde, 

Jill Stein.
En Florida, destacó hoy Notimex, 
el millonario suma 47% de la 
intención de voto, frente a 44% 
para la exprimera dama; Johnson 
cuenta con 6% y Stein con 1%.
No obstante, CNN aclaró que 
si toman en cuenta la totalidad 
de votantes registrados, y no 
sólo los probables, Clinton 
rebasa a Trump por un punto 
porcentual en Florida, pero se 
mantiene rezagada cuatro puntos 
porcentuales en Ohio.
La encuesta fue difundida mientras 

otros sondeos confirman lo 
cerrado de la competencia en 
las preferencias de voto, aunque 
Clinton continúa a la cabeza en 
el conteo del Colegio Electoral, 
el órgano clave en las elecciones 
indirectas de Estados Unidos.
Se requieren 270 de los 538 
votos electorales del país para 
ganar la Casa Blanca.
De acuerdo con un reciente 
análisis del prestigioso Cook 
Political Report, Clinton contaría 
con 272 votos y Trump con 190 
en el Colegio Electoral.
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Abre sus puertas 
el Consultorio 

Dental Jazmín, lo 
mejor de Tuxpan

El salón de eventos Real de Guadalupe se vestirá de gala

Hoy la presencia de Eli Ibarra, la voz gemela de Juan Gabriel 

Por: Martha Fonseca 
Tuxpan, Nayarit.- Con 
instalaciones totalmente 
nuevas, modernas y con la 

tecnología más avanzada, 
abrió recientemente sus 
puertas en el corazón de 
la ciudad de Tuxpan por 

la calle de Zaragoza casi 
esquina con Corona, el 
consultorio dental “JAZMIN” 
mismo que será atendido 

por su propietaria la 
conocida y prestigiada 
Médico Cirujano Jazmín 
Beat r iz  Zamorano 
Flores, con cedula 
profesional número: 
42755 egresada de 
nuestra máxima casa 
de estudios Nayarita. 
En e l  consul tor io 
“JAZMIN” no solo 
podremos encontrar 
la mejor atención y el 
mejor trato, sino los 
mejores precios de 
toda la región en los 

trabajos de extracciones 
dentales, amalgamas, 
limpiezas dentales, prótesis 
y todo lo relacionado con 
la estética y cuidado de 
nuestra dentadura. 
El horario es de lunes a 
sábado de 8:00 a.m. a 2:00 
p.m. y de 4:00 a 7:00 p.m. 
y los domingos de 9 a 2 de 
la tarde.  
Para cualquier información 
o citas se podrán comunicar 
a los teléfonos 319 23 2 47 
21 o al número de celular 
045 311 191 23 51. 
Enhorabuena y el mejor de 
los éxitos para nuestra gran 
amiga la Doctora Jazmín 
Beatriz Zamorano Flores. 

Por: Lic. Martha Fonseca
Tuxpan, Nayarit.- La noche de 
hoy jueves 15 de Septiembre, 
el Salón de eventos especiales 
Real de Guadalupe se vestirá 
de gala con la presencia 
del reconocido cantante Eli 
Ibarra la voz gemela de Juan 
Gabriel. 
Una grandiosa velada en la 
que el cantante Eli Ibarra 
estará interpretando las 
canciones que hicieran 
famoso al compositor, autor 
y cantante Mexicano Alberto 
Aguilera Valadez, Juan Gabriel 
como mejor era conocido en 
México como en el extranjero, 
garantiza momentos muy 
placenteros e idóneos para 

convivir en pareja como 
con familiares y amigos que 
desean cambiar de rutina 
este 15 de septiembre, de 
lo tradicional a lo mejor del 
medio artístico a lo 
largo y ancho de 
nuestro grandioso 
municipio. 
P a r a  q u i e n e s 
deseen pasarse una 
grandiosa velada 
que dará inicio 
desde las 9 de la 
noche de hoy jueves 
15 de septiembre, 
podrán hacer sus 
reservaciones en 
las oficinas del Real 
de Guadalupe que 

se ubican por la calle de 
Constitución casi esquina 
con Independencia en la 
zona centro de la ciudad de 
Tuxpan con nuestra Amiga 

la Licenciada Rocío Navarro 
Lucatero. 
Esta es otra gran oportunidad 
para festejar en grande 
este 15 de septiembre, en 

el que todos los mexicanos 
conmemoramos a nuestros 
héroes que nos dieron patria 
y libertad. Enhorabuena y 
hasta la próxima. 
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

El enigmático número siete
“¿Ya cas a salir con tu domingo siete?”

 –(Monserga de abuelas).

¡Tengo todo controlado!

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; Dos Licuadoras; 
Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o 
al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

El número siete fue tenido como 
sagrado en la mayoría de los pueblos 
de la antigüedad, atribuyéndole un 
valor ‘mágico’, nos dice un diccionario 
bíblico católico.
Lo vemos en los brazos del candelabro 
judío y en la santificación del séptimo 
día, en la Creación Divina. También en 
los siete dones del Espíritu Santo, de 
los que nos habla el profeta ISAIAS 
(XI, 2). Son siete los sacramentos 
(bautismo, confirmación, eucaristía, 
penitencia, extremaunción, orden 
sagrado y matrimonio); siete las 
iglesias del libro del apocalipsis (I, 
4), los sellos del libro celeste, las 
lámparas que arden delante del trono 
junto con los espíritus de Dios, los 
cuernos del cordero degollado y sus 
ojos, los candeleros, las estrellas 
de la diestra del ‘Alfa y el Omega’ 
(Óp. Cit. I, 12, 16 ,20; IV, 5; V, 1, 6).
Como vemos, el número siete es 
muy simbólico en las Sagradas 
Escrituras judeo-cristianas, pero 
también lo encontramos en la 
Naturaleza y en el Arte. Cada fase 
de la luna (SELENE) dura siete 
días, es decir, siete rotaciones a la 
tierra. Hay siete notas musicales; 
siete son las aberturas que tenemos 
en nuestros rostros, y siete los 
movimientos básicos dables del 
cuerpo (adelante-atrás, derecha-
izquierda, arriba-abajo, y girar 
sobre sí mismos). Siete son los 
colores fundamentales, según los 
vemos en el Arco iris, y en los que 
se descompone la luz blanca (en 

el citado ‘Apocalipsis’, un arco iris 
esta alrededor del trono divino –IV, 
3-, y es un arco iris el que pone el 
Creador en las nubes como señal de 
pacto entre Él y la especie humana, 
y todo ser viviente –IX, 13-17-.
Son siete las estrellas de la Osa 
Mayor, siete las moradas de los 
RISHIS védico del hinduismo; siete 
los cielos que ocupan las órdenes 
de los arcángeles; siete los cielos 
búdico, y están el séptimo cielo del 
ISLAM y el de la Kaballah hebrea.
Es el número frecuentemente 
asociado a la iniciación hermética y 
de los grados de la escala KADOSH 
de la Alta Masonería; la escala de 
Jacob, los niveles de conciencia de la 
Gran Obra, los planos dimensionales 
de la Realidad, el número de los 
CHAKRAS del KUNDALINI, el de 
las parejas de animales limpios que 
DIOS ordenó a NOE que subieran al 
Arca (de ARCANO) –Génesis VII,2-
, y siete días espera el patriarca 
entre la primera y segunda vez 
que fue enviada la paloma y aún 
otros en que esta regresó con la 
rama de olivo MOISES esperó ese 
tiempo antes de que el SUPREMO 
lo llamara desde la nube.
Están las s iete palabras de 
JESUCRISTO en la cruz
¿Por qué el SIETE?
FINIS TERRAE: ¡No; no se olvidaron 
los siete enanos de Blanca Nieves, 
ni que en mi familia somos siete 
hermanos! ¡Faltaba más, faltaba 
menos!

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Reza el adagio popular no me ayudes 
compadre, que encaja a la perfección 
con el ex Secretario de Desarrollo 
Rural en el gobierno de la Alianza, y ex 
diputado del PAN, Carlos Hernández 
Ibarría, quien actualmente se dice más 
priista que el mismo Enrique Ochoa 
Reza, personaje éste que recorre el 
país en busca de la unidad y fortaleza 
del partido rumbo a los procesos del 
17 y 18.
En fechas recientes tuve la oportunidad 
de saludar al flamante y bien ponderado 
Talibán, y al preguntar dónde andaba, 
respondió de su ronco pecho trabajando 
en todo el Estado, tengo todo controlado, 
tu sabes que el campo es lo mío, 
y precisamente se encontraba en 
un recinto de gentes de ese sector, 
que se mostraron molestos por la 
presencia de ese tipo, que cuando fue 
funcionario hizo pocos amigos, le ganó 
la ambición e intereses personales 
como suele suceder cuando tienen 
el poder temporal.
Ahora el Talibán viene causando 
daño en proyecto político en que le 
abrieron la puerta, pero ajeno al que 
perteneció, en esta ocasión participa 
con sus ex amigos priistas.
Seguramente poco abonará a ese 
proyecto, pues el sector del que se 
dice pertenecer Hernández Ibarría, 
fue el más agraviado cuando estuvo 
en SEDER, al grado que creo varios 
membretes para hacer contrapeso a la 
otrora CNC, entre los que se menciona 
la Central Campesina Independiente, 
organización esta, que actualmente 
trabaja a favor del proyecto Levántate 
Nayarit, encabezado por doña Águeda 
Galicia Jiménez y otros ex diputados, 
que en su momento venderán caro su 
amor a quienes los ocupen. 
Los que saben, comentan y aseguran, 
que la presencia de Carlos Hernández 
Ibarría, en nada favorece, pues dicho 
señor en vez de sumar les resta; como 
sucede también con los “coyotes 
mayores”, Sergio González, quien es 
el principal comerciante del camarón 
en el Estado,  junto con el diputado 
federal, Efraín Arellano, padre del 
Junior asesino, aquel que hace meses 
borracho mato a un humilde hombre 
en calles de Guadalajara.
El Talibán, junto con los vivales en 
referencia, son repudiados por gentes 
del norte y otras parte de Nayarit, 
mismos que nada han hecho por las 
gentes del campo, más que explotarlos 
y hacer negocios bajo la sombra del 
poder, por eso se resisten a bajarse 
del macho y en tiempos electoreros 
compran conciencias a 500 y mil 
pesos, sin importar que esos dineros 

venga de procedencia dudosa.
A los sinvergüenzas como califican 
a Efraín Arellano y Sergio González, 
les urgía que se levantara la veda 
del camarón, sabedores como todos 
unos Coyotes de la calaña de Hilaria 
Domínguez Arvizu, que la gente del 
mar tiene hambre y sed de justicia, 
y con unos pocos miles les compran 
toda la producción que luego revenden 
los muy voraces. 
Da tristeza que la clase política 
mexicana del color e ideología que 
sea, en vez de velar por mejorar las 
condiciones de vida de sus gobernados, 
ven la manera de aprovechar los 
puestos de gobierno o de elección y 
hacerse de mulas, sabedores que hoy 
están y mañana quien sabe.
La realidad que el panorama político 
para el año entrante, se percibe 
indiferente para el grueso de las 
sociedad de nuestra república, hay 
tela de donde cortar, pero desinterés 
ciudadanos en torno a los prospectos 
que pretenden gobernar la entidad. 
Mientras tanto, hoy se festeja el 15 de 
septiembre día de la Independencia 
de México, fechas de la historia que 
poco a poco van quedando en el 
olvido a las nuevas generaciones 
y actuales maestros no importa, 
producto a las erróneas políticas de 
los gobernantes y fallidos programas 
que tienen más sumidos en la pobreza 
al país, sumado a la corrupción y 
malas administraciones que ven los 
dineros del pueblo como propios y los 
mal aplican para su beneficio. 
El pueblo mexicano festejara a su 
modo el grito de independencia, pero 
cada año es menos la asistencia en 
la plazas públicas de México. Otros 
más apáticos lo verán por televisión, 
al fin de cuentas no se pierden de 
nada, pura demagogia y falsedad. 
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FOTOCOMENTARIO

Acéfala dirigencia municipal 
de la CTM en Compostela

Encabeza Presidenta 
honores a Morelos y sus 
Sentimientos a la Nación

Por Jesús Ulloa   

Total hermetismo respecto 
a que sucedió en esta 
tienda, pues toda la mañana 
permaneció cerrada mientras 
que dos patrullas de la 
policía permanecían en el 
acceso principal, sin que 
nadie ofreciera información 
oficial e lo sucedido y fue  

hasta casi las 2 de la tarde 
cuando finalmente abrieron 
sus puertas. Extraoficalmente 
trascendió que durante 
la madrugada se había 
registrado un robo en dicho 
establecimiento y por eso 
permaneció tantas horas 
cerrada para que la Agencia 
investigadora realizara su 
trabajo.

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Continuando 
con los festejos patrios, la 
Presidenta Municipal de 
Compostela encabezó los 
honres y actos cívicos por el 203 
Aniversario de que don  José 
María Morelos y Pavón escribe 
el documento Sentimientos 
de la Nación, Se izó nuestra 
enseña Nacional con los 
Honores correspondientes 
bajo la dirección de la 
Escuela Secundaria Estatal 
“CONSTITUCIÓN DE 1857”, 
con la participación también 
de Escuelas e instituciones 
invitadas como es la  Escuela 
Primaria Amado Nervo, la 
Primaria Último Emperador 
Azteca, también con alumnos 
de la  Primaria General Lázaro 
Cárdenas, Asociaciones de 
Charros y Pueblo en general.
En este evento acompañaron 
a la Alcaldesa el Secretario 
del Ayuntamiento Francisco 
Zúñiga Ibarra, los Regidores 
J Jesús Sandoval Arreola y 
Gustavo Rodríguez Carrillo, 
así como por funcionarios 
municipales y Directores, 
sin faltar la presencia de la 
belleza de Rosa Mariñelarena 
Señorita Fiestas patrias 2016.
Sobre los honores en esta fecha 
tan importante para México 
y nuestra Independencia, los 
Sentimientos de la Nación 
es uno de los documento de 

mayor importancia 
para la historia 
constitucional de 
México,  en lo político 
e ideológico, los 
Sentimientos de la 
Nación sentaban 
las bases para el 
debate legislativo 
en el Congreso 
de Chilpancingo, 
Morelos presenta 
en el primer punto 
de su documento, 
la independencia 
de América de 
España y de "toda 
otra nación"; en los 
siguientes manifiesta 
su lealtad ante la 
religión católica 
declarándola religión 
única "sin tolerancia 
de otra"; ratifica el principio de 
la soberanía popular; plantea 
el establecimiento de un 
régimen de gobierno dividido 
en tres poderes: Legislativo, 
Ejecutivo y Judicial; propone los 
primeros esbozos legislativos 
en materia de justicia social, 
moderando la "la opulencia y la 
indigencia" de tal forma que se 
"aumente el jornal del pobre"; 
anula privilegios; proscribe 
la esclavitud; se protege el 
derecho a la propiedad; la 
inviolabilidad del domicilio, 
se prohíbe la tortura; y se 
quitan la "infinidad de tributos" 

como la alcabala, el estanco 
y el tributo, para regular y 
simplificar el impuesto del cinco 
por ciento "de semillas y demás 
efectos u otra carga igual". En 
resumen, el documento de 
los Sentimientos de la Nación 
contiene los puntos torales 
característicos de la ideología 
liberal que dominaba entre la 
clase burguesa revolucionaria 
que conducía la lucha por la 
independencia nacional.
Ante la presencia de 
estudiantes, padres de familia, 
funcionarios municipales y 
pueblo en general, la Presidenta 
municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola resaltó 
la importancia de mantener 
viva la tradición, para como 
mexicanos conocer nuestros 
orígenes históricos y saber 
como se fue conformando la 
República que surge de las 
luchas de tantos hombres y 
mujeres que dieron su vida, 
para ser Independientes y 
sobre todo gozar de las 
libertades que hoy todos 
disfrutamos como mexicanos.

*El  popular “caballo” busca establecer consensos 
para rescatar esta organización que en años anteriores 

mostraba fortaleza y hasta Gobernador tuvo
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.- Ante una CTM 
resquebrajada en el Municipio 
de Compostela, las diversas 
organizaciones adheridas a 
esta central obrera deambulan 
sin rumbo, pues no obstante 
que es uno de los pilares más 
fuertes del Partido Revolucionario 
Institucional, en este Municipio 
desde hace casi una década no 
registra una dirigencia que los 
oriente en las actividades políticas 
y en sus luchas sindicales.
Debido a esto Fernando 
Barajas Torres “el caballo”, de 
la organización de filarmónicos 
en Compostela a petición de 
algunos compañeros, busca 
establecer los consensos entre 
las diversas federaciones tanto 
de albañiles, de meseros, de 
taxistas y trabajadores del 
volante, de cargadores  y por 
supuesto de los filarmónicos, 
para rescatar la dirigencia y darle 
vida, esto como consecuencia 
del abandono evidente en que 
la tienen desde la dirigencia 
estatal de dicha organización 
obrera.

El popular “caballo” muy a su 
estilo de conducirse, ya se mueve 
entre las diversas federaciones 
tratando de unificar al sector, con 
el fin de ofrecer a la dirigencia 
en el Estado que encabeza 
Avelino Aguirre Marcelo, una 
organización municipal unida 
para enfrentar los retos que 
se avecinan en el año próximo.
Por eso el de los filarmónicos 
ya cabalga por las calles de 
Compostela, en la búsqueda 
de los consensos respectivos y 
rescatar la CTM que se encuentra 
prácticamente hundida y en el 
olvido total, quedando solo el 
recuerdo de la otrora fuerte 
organización obrera.
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Iniciaron las fiestas patrias 
de septiembre con el 

homenaje a los niños héroes
Pedro Bernal/

 Gente y Poder  
ACAPONETA.- El martes por 
la mañana, en el parque y 
monumento dedicado a los 
Niños Héroes de Chapultepec 
se llevaron a cabo los actos 
conmemorativos del 169 
aniversario de la gesta heroica 

de los cadetes del Colegio 
Militar asentado en 1847 en 
el Castillo de Chapultepec, 
donde los estudiantes, casi 
unos niños, hicieron frente 
al ataque de las fuerzas 
norteamericanas.
En  la  ce remon ia  que 
tradicionalmente organiza 

el 86 Batallón de 
Infantería establecido 
en Acaponeta y que 
encabezó el Coronel 
de Infantería Félix 
G o n z á l e z  L a r a , 
conjuntamente con 
la Coordinación de 
Educación, Eventos 
Cívicos y Recreación 
a cargo del Dr. En 
E. José Inés Guillén 
Mayorquín, estuvieron 
presentes el alcalde 
Malaquías Aguiar 
Flores, quien llegó 
acompañado por su 
esposa y presidenta 
de l  s is tema DIF 
municipal, Sra. Silvia 
More l ia  Vaca de 
Aguiar, del Secretario 
de Gobierno en el 

municipio, C. Gerónimo Cosío 
Orozco, así  como también 
presentes los regidores Socorro 
Villa Flores, Rigoberto Villa 
Hernández, Gustavo Raudel 
Mitre Ayala y Sergio Sánchez 
Díaz; y la presencia de la 

profesora Olga Lilia Maldonado 
Dado, comisionada como jefa 
de sector 01 en educación 
primaria y del Prof. Daniel 
Jiménez Beltrán, Director de la 
Escuela Normal Experimental 
de Acaponeta.
Fueron los  a lumnos y 

maestros de la Escuela 
Primaria “H. Ayuntamiento 
1955” acompañados de la 
banda de guerra del propio 86 
Batallón de Infantería, los que 

encabezaron el acto solemne, 
siendo el personal militar, el 
que desarrolló los honores a la 
bandera y donde se recordaron 
los trágicos y heroicos hechos 
del 13 de septiembre de 
1847, correspondiendo al 
Comandante del ese cuerpo 

militar dar el pase de lista de 
los recordados integrantes 
del Heroico Colegio Militar: 
Teniente Juan de la Barrera, 
Cadetes Juan Escutia, Agustín 
Melgar, Vicente Suárez, 
Fernando Montes de Oca y 
Cadete Francisco Márquez; 
de la Heroica Escuela Naval 
Militar Teniente José Azueta 
y Cadete Virgilio Uribe, y al 
final de cada mención el grito 
de ¡Presente! por parte de los 
soldados del 86 Batallón; al 
término de este momento, 
27 fusileros del 86 Batallón 
de Infantería hicieron sonar 
sus poderosas armas con una 
salva en honor de los cadetes 
militares de ese entonces, 
quienes de manera heroica 
perdieron la vida en defensa 
de la patria. 
Antes de conc lu i r,  las 
autoridades civiles y militares 
montaron una guardia de honor 
y depositaron una ofrenda 
floral al pie del monumento 
a los héroes de Chapultepec. 
(DCSM)

Realizan nuevamente limpieza 
del cárcamo de la calle Carranza 
la basura que algunas personas 
sin ninguna conciencia arrojan 
a la calles y que luego llegan 
al drenaje para ir a parar 
posteriormente al cárcamo 
con el perjuicio para todos, 
ya que la bomba no podrá 
hacer su función de llevar las 
aguas negras a los colectores 
diseñados para eso.
Se ha visto el caso de personas 
que al ver que las calles durante 
un aguacero se convierten 
en ríos, salen a arrojar las 
bolsas de basura a esos 
imprevistos arroyos, mismos 
que se cuelan a las alcantarillas 
de las cercanías o bien corren 
incluso hasta los canales para 
el agua fluvial o las compuertas 

del río, ocasionando fuertes 
taponamientos que han 
ocasionado inundaciones en 
zonas bajas como el Terrón 
Blanco o azolvan alcantarillas 
importantes  como las que 
se encuentran frente 
a la Escuela Normal. 
Incluso hay algunos 
ciudadanos que no 
miden lo que hacen los 
cuales hasta abren las 
alcantarillas durante los 
fuertes aguaceros para 
enviar el agua pluvial 
al drenaje, misma que 
arrastra incluso piedras, 
maderos y por supuesto 
mucha basura.
Por ello se pide a la 

ciudadanía tomen consciencia 
sobre la situación, ya que este 
tipo de malas acciones afectan 
a decenas de familias o a 
amplias zonas de la ciudad. 
(DCSM)

Pedro Bernal/
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ACAPONETA.- Una vez más 
y como lo viene realizando 
por casi una ocasión por mes, 
el personal del Organismo 
Operador Municipal de Agua 
Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), hizo limpieza 
del cárcamo de bombeo que 
se ubica en la calle Emilio 

Carranza al otro lado de la vía 
del ferrocarril, y como ya es 
lamentablemente costumbre, 
de las bombas extrajeron 
toda clase de fibras, pedazos 
de tela, tierra, plásticos y 
toda clase de desperdicios 
que desgraciadamente 
atoran en los propelas de la 
máquina, impidiendo su buen 
funcionamiento.
Por supuesto esto es debido a 
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Realizan reunión previa para evento  
“conociendo a Nayarit en bici”

Visitan e informan IMA y DCM 
mujeres de las comunidades

Apoya el ayuntamiento con material para 
la construcción de un arco en Sayulilla

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

A C A P O N E TA . -  E l  X L 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
se comprometió a apoyar a 
los ciudadanos Sayultenses 
que radican en los Estados 
Unidos, quienes tienen la 
ilusión y el recurso para 
construir un arco de entrada 
en la comunidad de Sayulilla, 
la segunda por su número de 
pobladores en el municipio.
Como se publicó en su 
momento, en la última visita 
que el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, hizo a la Feria 
de Nayarit en California 
2016, tuvo oportunidad de 

conversar con un grupo de 
entusiastas acaponetenses 
or iginarios de Sayul i l la 
radicados en aquel país, 
los cuales le comentaron 
acerca del proyecto que 
tienen de construir un arco a 
la entrada de la comunidad 
con recursos que ellos han 
ido generando de diversas 
maneras. El primer edil 
les aconsejó, aparte del 
compromiso de su gobierno 
en apoyar, que se afiliaran 
a la Federación Nacional e 
Internacional de Nayaritas 
en Estados Unidos (FENINE-
USA), que es una asociación 
integrada por 34 clubes de 

diferentes municipios de 
Nayarit, unidos en torno a 
una organización no lucrativa 
que se preocupa por la 
gente nayarita que radica 
tanto en ese país como en 
México y que tiene acceso 
a importantes programas de 
apoyo, como ese llamado 
“3 x 1 para Migrantes”; les 
hizo ver que el municipio de 
Acaponeta no tenía ninguna 
representac ión en esa 
importante asociación, por 
lo que les sugirió platicaran 
con la Sra. Nérida Vargas 
Villano, presidenta de esa 
institución, que les vendría a 
ayudar con recursos para los 

fines y proyectos planeados.
Y mientras eso sucede, 
góndolas del Ayuntamiento 
han dejado en el lugar 
de la obra grava y arena, 

honrando así Malaquías 
Aguiar, el compromiso de 
brindar el respaldo oficial 
para la erección de su arco. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el propósito 
de fomentar el ciclismo como 
una actividad deportiva y turística 
en los municipios de Acaponeta 
y Huajicori; en la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero” 
se reunieron directores de 
diversas dependencias del H. XL 
Ayuntamiento, para la planeación 
del evento “Conociendo a Nayarit 
en Bici” que se realizará el 
próximo domingo 9 de octubre 
a partir de las 9 horas cuyo 
recorrido será la visita a las dos 
cabeceras municipales. 
Durante la reunión en la que 
estuvieron presentes el profesor 
Eutiminio Rojas Juárez, Director 
del Deporte en el municipio, 
acompañado por la Dra. Aída 

Aftimos Toledo, responsable 
de Difusión Cultural; la Lic. 
Daniela Hernández Aguiar, 
encargada del área de Turismo 
en Acaponeta y el Ing. Josué 
Salvador Sánchez, Director 
de Coplademun, escuchó y 
dieron sus opiniones sobre la 
actividad que fue expuesta por 
el Lic. Gilberto Rivera, quien 
señaló que es una convivencia 
familiar y no de competencia en 
la que participaran integrantes 
de diversos clubes ciclistas de 
los municipios de Tuxpan, Ruiz, 
Rosamorada, Tecuala y faltando 
por confirmar de la capital del 
Estado, además de Escuinapa 
y Mazatlán, entre otros. 
El Lic. Gilberto Rivera señaló que 
a esta actividad se le pretende dar 
un enfoque deportivo cultural, en 

que los participantes conozcan 
los diversos lugares naturales 
y recreativos existentes en los 
municipios de Acaponeta y 
Huajicori, esto se realizará a través 
de exposiciones fotográficas, 
muestras gastronómicas con la 
participación de los comerciantes 
que venden sus productos típicos 
como son: churros, gorditas, 
pozole, así como la presentación 
de danzas y bailes de la región 
norte de Nayarit, destacando 
que uno de los propósitos es 
generar una activación a la 
economía en el municipio.
Entre otras cosas destacó que 
se espera aproximadamente la 
participación de 400 ciclistas de 
15 años en adelante, ya que el 
recorrido será aproximadamente 
de 40 kilómetros, partiendo de 
la plaza “Miguel Hidalgo” en 
Acaponeta hasta la población de 
Huajicori donde se descansará 
y  p resenc iarán eventos 
presentados por el Ayuntamiento 
del lugar, para retornar Acaponeta 
donde se hará una verbena 
popular y reconocer a cada club 
ciclista participante, además 
de presentación de actividades 
culturales, todo esto con el 
apoyo del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores quien 
se muestra convencido que 
esta actividad tendrá todo un 
éxito. (DCSM) 

Pedro Bernal/ 
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ACAPONETA.- Conformando 
una sola unidad de apoyo a la 
mujer, las instancias Instituto 
de la Mujer Acaponetense , 
que dirige la joven licenciada 
Yajaira Medina Orozco y el 
Centro de Desarrollo para la 
Mujer del Gobierno del Estado 
de Nayarit (CDM), visitaron en la 
segunda semana de septiembre 
las comunidades de Hacienda 
de Mariquitas, la zona de Los 
Pocitos en el Cerro de la Cruz y 
la población de El Recodo, con 
la intención de informar a las 
mujeres de esas localidades la 
existencia de esas dos instancias 
que tienen el objetivo de formular, 
coordinar y dar seguimiento 
a programas y acciones para 
mejorar  las condiciones de vida 
y la igualdad de oportunidades 
de las mujeres,  promoviendo 
r e l a c i o n e s  e q u i t a t i v a s , 

democráticas, respetuosas y 
congruentes entre hombres y 
mujeres.
En estas pláticas informativas y 
de convivencia, se les dice a las 
damas del municipio que existen 
en su apoyo servicios de sicología 
con la Dra. Araly Cervantes 
Mitre; de asesoría jurídica por 
medio de la abogada Rodriga 
García Orozco y de trabajo 
social a cargo de Elsa Aguilar 
Hernández Núñez, las cuales 
atenderán a las interesadas en 
horario de 9:00 a 15:00 horas 
en las instalaciones del Instituto 
de la Mujer Acaponetense, 
ubicadas en la calle Puebla 
39 norte, entre Matamoros y 
Corona. 
Explica la Lic. Yajaira Medina, 
que esta es una primera visita 
informativa, pero que se tienen 
contempladas otras cuatro para 
darle seguimiento a las acciones 
ya programadas. (DCSM)
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Segundo día de Fiestas Patrias 
Tecuala 2016: Lucio Santana

GenteyPoder/Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Con la presentación 
de las candidatas a reinas de las 
fiestas patrias 2016 en este municipio 
en mención, gran fiesta mexicana 
se ha vivido los dos primeros días 
del festejo a nuestra Independencia 
Nacional. Contando con la presencia 
del presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, su señora esposa 
Sandra Partida de Santana, el cuerpo 
de regidores, la sindico Shelni Benítez, 
además todos los directores que 
conforman el XXXVI Ayuntamiento 
Constitucional tecualense; entre 
ellos la destacada participación en 
la bien ordenada coordinación de 
este evento, el director de turismo 
Efraín Kichik Ceja. 
Todo esto con vistosos bailables 

interpretados por el ballet “Tecuani”; 
la presentación de un ramillete de 
bellezas de este municipio, estuvo 
representada por las participantes a 
reinas de esta gran fiesta mexicana 
ellas son: Yanet Araceli Medina 
Gómez, Viviana Bravo Gameros, 
Damaris Saraí Valdez Villaseñor, 
Yarai Fonseca Estrada, Cecilia 
Domínguez Torres, María de Jesús 
Rivas Estrada, Monserrat Inda 
Rentería, Odalis Carolina Pardo, 
María Ester Casas Díaz, quienes en 
cada presentación la algarabía de 
sus porras y el público ahí presente 
ovacionaron la pasarela de estas 
hermosas jovencitas de este noble 
municipio.
En el intervalo de las presentaciones 
de los ballets folclórico la directora 

de eventos cívicos y culturales, 
Rosa Martha Hernández Regalado 
y bajo la presencia del primer edil, 
externó un gran reconocimiento 
público al maestro Jorge Antonio 
Gutiérrez Rojas, por la valiosa y 
exitosa participación de su ballet, 
interpretando bailables de hermosas 
estampas mexicanas con mucha 
alegría y una excelente seguridad 
pública, a cargo del director del 
mando único en este municipio 
Alfredo Arellano Núñez.
Y para finalizar este evento en honor 
a nuestra Independencia Mexicana, 
una banda de la región interpretando 
un extenso repertorio de buena 
música alegre y contagiosa, cerró 
con broche de oro esta hermosa 
segunda noche mexicana. 
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Denuncia AMLO aumento 

de la deuda pública a 9 bdp

Candidata de Morena 
se alista para elección 

extraordinaria en 
Zacatecas

Consumidores de mariguana buscan diálogo con autoridades

21

Ciudad de México. Andrés 
Manuel López Obrador 
señaló que en diez años 
la deuda pública pasó de 
1.7 a 9 billones de pesos y 
aseguró que es “una situación 
de riesgo lo que se está 
viviendo”, porque la propuesta 
de presupuesto del Ejecutivo 
federal para 2017 plantea 
bajar el gasto en programas de 
desarrollo, lo que significará 
menos crecimiento, más 
pobreza y más problemas de 
inseguridad y de violencia.
En un video difundido a través 
de su cuenta de Facebook, 
el presidente nacional de 
Morena resaltó que en los 
cuatro años que lleva el 
actual gobierno, la deuda 
pública pasó de 5 billones 
200 mil millones de pesos 
a 9 billones, y el proyecto 

de presupuesto plantea que 
el próximo año se pagarán 
nada más de intereses 600 
mil millones de pesos.
“Crece el pago por el servicios 
de la deuda de 2016 a 
2017 en 25 por ciento. Es 
realmente alarmante lo que 
está sucediendo. En términos 
técnicos, ya la deuda está 
a más de 50 por ciento del 
Producto Interno Bruto”, dijo.
López Obrador reiteró que 
los egresados del ITAM que 
han manejado la hacienda 
pública -durante el sexenio 
de Felipe Calderón, Agustín 
Cárstens, Ernesto Cordero 
y José Antonio Meade; y 
durante la administración de 
Peña Nieto, Luis Videgaray 
Caso y Meade- “por lo general 
son malos técnicos que se 
creen científicos y además, 

eso es lo más lamentable y 
reprobable: son corruptos”.
Recordó que durante la 
gestión de Calderón, la 
deuda pública pasó de un 
billón 700 mil millones de 
pesos en 2016 a 5.2 billones.
“En dónde se dan estos 
casos, que en un sexenio 
la deuda pública crece 200 
por ciento… Pero no sólo 
eso, a Calderón le tocaron 
los precios más altos del 
petróleo, es la época de 
las vacas gordas, y recibe 
nada más por excedentes 
4 billones 800 mil millones” 
durante los seis años de su 
administración.
Pero “todo derrochado, 
crecieron el gasto corriente 
como nunca, (también) el 
gasto burocrático. Bueno, 
(Calderón) hasta se dio el 
lujo, para quedar bien con 
Peña Nieto, de comprarle un 
avión antes de que terminara 
su sexenio. Y fue el tiempo 
en que entregó contratos 
a Oceanografía”, a Amado 
Yáñez, por 3 mil millones 
de dólares.
“Ese señor que tenía como 
deporte mandar hacer relojes 
de lujo de un millón de dólares 
cada uno para entregarlo 
a políticos panistas y a 
funcionarios de Pemex y de 
Hacienda”, recordó.

Ciudad de México. Soledad 
Luévano aseguró que con 
la decisión del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) de 
quitarle el triunfo en la elección 
de la capital de Zacatecas 
“triunfó la corrupción”.
En su cuenta de Facebook, 
la ex candidata de Morena 
sostuvo que “el PRI tendrá 
otra oportunidad de robarse 

la elección en las urnas (en 
los comicios extraordinarios 
mandatados por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación) y gastaremos 
varios millones para organizar 
otra elección.
“La corrupción nos cuesta 
y nos cuesta muchísimo, 
por eso seguiré adelante, 
los corruptos no merecen 
tregua”, afirmó.

Ciudad de México. 
Integrantes del colectivo 
Mariguana Liberación, 
Frente de Art istas y 
Organizaciones, marcharon 
de la explanada que 
se encuentra frente al 
Senado de la República a la 
Secretaría de Gobernación, 
para entablar un diálogo 
con el subsecretario de 
Derechos Humanos, 
Roberto Campa.
Sin embargo el subsecretario 
no asistió por cuestiones 

de agenda. En su lugar los 
recibió otro funcionario.
Alfonso Jesús García Pérez, 
de Mariguana Liberación, 
señaló que entre los temas 
pendientes de abordar 
en una mesa de diálogo 
con la SG están: equidad, 
participación ciudadana 
visible y autonomías de los 
sectores de la diversidad 
cultural o corporal y de los 
pueblos originarios, y en 
segunda, sobre la asesoría 
que los consumidores 

organ izados pueden 
brindar al Ejecutivo sobre 
el uso lúdico y medicinal 
de la mariguana.
Antes de la manifestación, 
decenas de jóvenes se 
reunieron afuera del 
Senado donde colocaron 
una pequeña carpa y 
bocinas para escuchar 
música de varios géneros 
mientras fumaban la yerba.
Anunc ia ron  que  e l 
próximo 28 de septiembre 
marcharán de nuevo.
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Por primera vez en la historia 
de la Copa MX se jugarán 
octavos de final, instancia 
que quedó definida después 
de la fase de grupos que 
arrojó a los 16 calificados.
América fue el líder absoluto 

al ganar sus cuatro partidos 
por lo que ganó el derecho 
de jugar todos los partidos 
de eliminación directa en el 
Estadio Azteca y comenzará 
recibiendo a Veracruz.
Cruz Azul chocará con Mineros 

de Zacatecas al quedar 
sembrados como los lugares 
2 y 15, respectivamente; 
mientras que Chivas se 
clasificó en el puesto 12 y 
deberá visitar a Monarcas 
Morelia en octavos.

El resto de los enfrentamientos 
será: Puebla vs. Leones 
Negros, FC Juárez vs. 
Alebrijes de Oaxaca, Toluca 
vs. León, Gallos Blancos vs. 
Lobos BUAP y Jaguares vs. 
Atlante.
Las series son a un partido 
y se disputarán entre el 
martes 27 y miércoles 28 de 
septiembre a espera de que 
la Liga MX haga oficiales los 
horarios.
YA SE VISLUMBRAN LOS 

CUARTOS
Con los octavos ya definidos 

también se pueden vislumbrar 
los duelos de cuartos de final 
por lo que el ganador del 
América-Veracruz irá contra el 
ganador del Jaguares-Atlante 
y el ganador del Monarcas-
Chivas jugará ante el vencedor 
del FC Juárez-Alebrijes.
Del otro lado de la llave los 
choques de cuartos quedarían 
con el ganador del Cruz Azul-
Mineros ante el quien pase 
del Gallos Blancos-Lobos 
BUAP y el triunfador del 
Puebla-Leones Negros ante 
el vencedor del Toluca-León.

América terminó como líder absoluto y recibiría todos los partidos en casa

Rayados fracasó en Concachampions
El "gigante de la Concacaf" 
como algunos aficionados 
regios llamaban a sus Rayados 
por el tricampeonato, fracasaron 
en la Concachampions.
La Pandilla cayó este miércoles 
2-1 ante Árabe Unido y con 
este resultado quedó sin 
posibilidades de avanzar a 
cuartos de final cuando aún 
le resta un partido de la fase 
de grupos.
Los panameños quienes 
hicieron historia al ganar en 
territorio mexicano 3-2 en 
casa del Monterrey, volvió a 
pegarle a la Pandilla, esta vez 
en el Estadio Maracaná, donde 
los albiazules solo mostraron 
algunos chispazos de buen 
futbol, insuficientes ante un 

buen parado de los locales, 
quien llegaron a nueve puntos 
por solo tres de los mexicanos.
Desde los primeros minutos, 
Árabe Unido se veía peligroso; 
José González al minuto 18 
no pudo rematar frente a la 
portería, la marca le cayó 
fuerte y aunque luchó por 
sacar el disparo, la opción 
clara de gol se perdió, pero 
ya era un aviso.
Al 24', anotó De Nigris en 
cabezazo, pero fue anulado 
por fuera de lugar; los regios 
parecían estar cerca del 
primero, pero el arquero Miguel 
Lloyd en el minuto 31 detuvo 
un disparo de Edwin Cardona 
que casi sorprende.
Fue Árabe Unido quien abriría 

los cartones, Cox y González 
juntos habían dado señales de 
peligro y al 43’, fue el primero 
de ellos quien remató de cabeza 
adelantándose a la marca de 
Montes para el 1-0; el segundo 
no tardó en caer, apenas se 
reinició el encuentro con la 
segunda mitad y González se 
quitó a Montes, a Gargano y 
después a Mier, para luego 
vencer al arquero con el 2-0.
Rayados intentó despertar y 
al 56’ Montes pudo empujar 
el esférico para acercar a 
Rayados, aunque el empate 
no les servía, tenían que ir por 
más de un gol. Pato Sánchez 
y Aldo de Nigris desperdiciaron 
opciones y el marcador ya no 
se movió ni para bien, ni para 

mal, pues incluso Árabe Unido 
tuvo para hacer el tercero, 
pero falló.
Aún resta un encuentro a la 
fase de grupos, pero Rayados 

ni goleando en ese partido que 
le resta ante Don Bosco FC, 
podrá calificar; el Monterrey 
está eliminado.

A rayados aún le 
falta un juego en 
la fase de grupos
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Granissa incumplió su promesa 
con productores de maíz amarillo

Con motivo de las festividades patrias

Se cerrará la circulación del segundo perímetro del centro de Tepic

Reconoce Elías Salas

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- “En el CREAN 
estamos atendiendo a los productores 
que han estado asistiendo a reuniones 
para el tema del maíz amarillo, 
luego que ya se entrevistaron con 
el secretario de SAGARPA, el Lic. 
Calzada Rubirosa, para el apoyo 
que está pendiente. Y, bueno, por 
voz del mismo secretario, este se 
comprometió que les iba a llegar 
el apoyo de los 5 mil pesos por 
hectárea”.
Así dimos inicio con una entrevista con 
el Dr. Elías Salas Ayón, subsecretario 
de SEDERMA en el Estado y director 
del CREAM. “Nosotros, como parte 
del gobierno del estado estamos 
ayudando a los productores, ya 
que esas son las indicaciones del 
gobernador Roberto Sandoval, y 
nos encontramos ayudándolos en el 
asunto de recabar los documentos, 
para enviarlos a México para ya 

la parte que les toca al gobierno 
federal a través del secretario 
de SAGARPA Calzada Rubirosa, 
ellos hagan la parte que les toca y 
puedan tramitar el apoyo que les 
corresponde a los maiceros, luego 
que esa fue la promesa hecha por 
el secretario federal”.
Dr. Salas Ayón, los productores de 
maíz, no tienen certidumbre con la 
empresa Granissa, por el “fraude” 
que cometiera en su perjuicio al 
prometerles 5 mil pesos por hectárea 
para la preparación de tierra y que 
al final no les entrego nada de 
dinero, es decir los abandono a su 
suerte, ¿cuál es tu opinión? “Bueno 
mira, yo estoy de acuerdo en que la 
empresa Granissa desde un principio 
siempre incumplió, después en el 
siguiente ciclo agrícola no estuvimos 
de acuerdo en que viniera, pero 
finalmente México la mandó y se 
insistió en que se trabajara con esa 

empresa. Pero lo que quiero decirte 
es una cosa, que los productores 
ya les consta que Granissa no ha 
hecho las cosas como se deben 
de hacer, no ha sido una empresa 
responsable, entonces yo considero 
que ya se les dijo a los productores 
y ya se dieron cuenta que puede 
haber otras opciones, entonces cada 
quien que elija analice y razone 
para que no se incurra de nuevo 
en esa irregularidad. Yo estoy del 
lado de los productores y siempre 
lo vamos a estar, porque ese es 
nuestro trabajo, ponernos y ayudar  
a los productores”.
Una pregunta final Elías Salas, tú 
tienes la inquietud de ser diputado 
local por el XII distrito electoral, 
¿continuas en la misma sintonía? 
“Bueno, yo pienso que todos los 
que estamos vivos aspiramos, y lo 
que si te puedo decir es que ahorita 
no son los tiempos, ahorita yo creo 

que hay que trabajar cada quien 
en lo que hagamos y primero Dios, 
en su momento, si nuestro partido 
y la gente nos da la oportunidad 
entonces hablaríamos de algo ya 
en firme, pero ahorita mi principal 
objetivo es trabajar y ayudarle a la 
gente”. Concluyó el Dr. Elías Salas 
Ayón, Subdelegado de Sederma 
en Nayarit.

Desde avenida Insurgentes hasta calle Zapata y de calle Puebla a San Luis

Redacción/GenteyPoder
Tepic, Nayarit.- Con motivo 
de las festividades patrias 
que encabezará este 15 y 16 
de septiembre el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda y a f in de 
garantizar la seguridad y 
una mejor vialidad, se informa 
que a partir del miércoles 
permanece cerrado el primer 
perímetro de Palacio de 
Gobierno que consiste en las 

calles Veracruz, Zacatecas, 
Mina y Abasolo y hoy jueves 
a partir de las 15:00 horas 
se cerrará la circulación del 
segundo perímetro desde 
avenida Insurgentes hasta 
calle Zapata y de calle Puebla 
a San Luis.
Por lo que se exhorta a la 
ciudadanía a tomar vías 
alternas al norte: Puebla, 
Querétaro y Ures y al sur 
San Luis, P. Sánchez, 

Durango y León, de manera 
transversal de oriente a 
pon ien te  Insu rgen tes , 
Hidalgo, Zaragoza, Bravo 
y Victoria.
De esta manera se garantiza 
que la seguridad de los 
asistentes esté resguardada 
así como los automovilistas 
puedan tomar sus vías alternas 
y evitar congestionamientos 
en el perímetro de Palacio 
de Gobierno.
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Frustran el secuestro 
de una menor de edad

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El intento 
de secuestro de una menor 
de edad en el barrio de La 
Periquera la noche del pasado 
martes, provocó un escándalo de 
proporciones mayúsculas luego 
que varios fueron los vecinos 
que se dieron a la persecución 
del fallido secuestrador, quien al 
sentirse acorralado abandonó a su 
víctima en una de las callejuelas 
del poblado de La Presa de esta 
vecindad.
Por versión de los propios vecinos 
del barrio de La Periquera, cuya 
identidad nos solicitaron que 

guardáramos en el anonimato, 
estos señalaron que el martes, 
aproximadamente a las 10 
de la noche, una persona de 
apariencia juvenil a bordo de una 
motocicleta estuvo estudiando los 
movimientos que hacía una niña 
de aproximadamente 5 años de 
edad (quien es al parecer hija o 
nieta de la administradora del bar 
el Democrático propiedad de la 
familia Porras Domínguez), para 
en un momento dado cargar a la 
menor y subirla a motocicleta, de 
la cual no se proporcionaron sus 
características, y que una vez con 
su preciada carga enfilar el vehículo 

de dos llantas rumbo al bordo de 
contención. Afortunadamente 
para la menor una persona que 
vendía cena se dio cuenta de 
los hechos, por lo que dio la 
voz de alarma al vecindario, 
organizándose varios jóvenes 
integrantes del Club Pericos, 
quienes apresuradamente salieron 
tras el sujeto.
Para eso otros vecinos del barrio 
se comunicaron vía celular a 
la oficina de la secretaria de 
seguridad pública, por lo que 
aseguran quizá el  secuestrador 
se dio cuenta que iban tras él, 
por lo que previendo que podrían 

A bordo de una motocicleta era llevada con rumbo desconocido.

Vecinos del barrio de La Periquera

instalar retenes en el crucero 
del Papalote, y en el bordo del 
canal del poblado de la Presa, 
optó por dejar abandonada a la 
menor -cuyo nombre se omite-, 
siendo rescatada de manera 
posterior por los jóvenes, quienes 
la entregaron al comandante 
Oscar del Campo, quien la 
entregó a su vez al DIF Municipal 
donde quedó en resguardo. Las 
mismas vecinas del barrio de La 
Periquera, aseguran que son 
dos las menores de edad que 
por estar trabajando su mamá 
o abuela, una mujer a la que 
identificaron como “Bertha N” 

permanecen hasta altas horas 
de la noche jugando afuera 
del Bar el Democrático, por lo 
que el personal jurídico del DIF 
estudia la posibilidad de quitarle 
la custodia de las menores a la 
mujer, aunque eso todavía no 
es oficializado. Lo cierto es que 
gracias a la oportuna y solidaria 
acción de gente del barrio de Los 
Pericos se logró el rescate de una 
menor de edad menor que fue 
sometida a la humillación al ser 
auscultada en sus partes genitales 
a instancias de la tutora, para ver 
si no había sido violentada en 
sus partes nobles, sea por Dios.

El PRI podría abanderar el movimiento del pago de 
los 2 pesos del ciclo agrícola 2015-2016: Amado Vargas

acción de un compañero regidor ante la 
sociedad, se supone que los regidores 
debemos de ser el ejemplo y que tratar 
de dar valores, y desde luego tratar de 
ayudar a los ciudadanos. Yo fui regidor en 
el trienio pasado y aprendí que debemos 
de entrarle apoyando a los ciudadanos 
que así lo requieran, considero que el 
regidor debe de ser humilde y decirle a la 
gente: ‘mira no te puedo apoyar porque de 
momento no tengo; pero te puedo ayudar 
gestionando algo que necesites’. De 
hecho el regidor es el principal elemento 
del ayuntamiento antes que la presidenta; 
debe de estar viendo los problemas que 
existen en su demarcación. También no 
estoy de acuerdo en algún compañero 
regidor que se muestra indiferente con 
los ciudadanos, pero como dicen por ahí 
en su salud lo hallarán”. Cuando hablaste 
de un regidor golpeador de mujeres, 
¿te refieres a Poncho Virgen, acaso? 
“No voy de acuerdo –ríe- tiene que ser 
una persona responsable que debe de 
velar y cuidar por los intereses de los 
ciudadanos, verdad, que no se metan en 
problemas. Si yo, ejemplo, veo que hay 
algún movimiento o algo ¿porque debo de 
andar abanderándolo?, un movimiento que 
puede ocasionar un conflicto de personas”.
Aquí hay que dejar claro que el presidente 
del PRI nunca dio el nombre del regidor 
golpeador de mujeres, luego que en un 
conflicto de esa naturaleza se vio envuelto 
el regidor panista Víctor Ponce, pero dijo 
de mi partido y pues eh ahí la incógnita 
del asunto. 

es como en el tabaco, como en todo, el 
campo es el motor de la economía, no 
nada más de Santiago, sino de todo el 
estado, y yo pienso que esto es a nivel 
nacional todo el campo es un caos, aun 
así tenemos que entrarle, de todos modos 
tenemos que sembrar las tierras, tenemos 
que trabajar, ojala y que este año no venga 
acompañado de nublazones, de huracanes, 
con cuestiones de inundaciones, porque 
sería algo catastrófico, estamos jodidos 
en el campo”. Amado Vargas comentarte 
el hecho que la gente sataniza a los 
regidores emanados del tricolor por su 
falta de participación con los que menos 
tienen y ponen de ejemplo a Conchita 
Covarrubias, a  Mayra “N” a Iris Márquez, 
al chaparro que tu recomendaste de Yago, 
en fin la gente se queja de estos regidores 
del PRI por su insensibilidad con los más 
desprotegidos, ¿tú has hablado con ellos 
para hacerles ver que ser regidor no es 
nada más ir a cobrar sino que deben de 
ser participativos con quien se los solicita? 
“Mira, es como todo, cada quien pues 
está haciendo su trabajo, pero también 
hay otros que no y no nada más en mi 
partido sino en otros partidos, y no voy a 
dar nombres, pero incluso ha habido que 
han ocasionado problemas a la sociedad 
al ser golpeadores de mujeres, yo en 
lo personal califico mal el actuar de la 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Contactado vía 
telefónica, luego que el presidente del PRI 
Municipal Ing. Amado Vargas Zavala se 
encontraba atendiendo asuntos particulares 
en la ciudad de Guadalajara Jalisco, este 
habló ampliamente de lo que sucede al 
interior del partido tricolor.
“Nos encontramos tranquilos esperando 
los tiempos se vienen, los cambios de 
los comités municipales y posteriormente 
los trabajos del partido, que es lo que 
tenemos que hacer”. Amado una de las 
inquietudes de la gente de Santiago es, 
¿por qué el PRI no abandera los reclamos 
sociales? “No sé, hasta ahorita si se 
han oído cosas pero no se ha visto para 
entrarle a algún movimiento, pero pues 
el partido está abierto, como siempre 

te lo he dicho, también lo que hemos 
querido como partido es causar la división, 
ahorita siento que todo va con calma, 
todo bien, dentro de poco se va a venir 
lo duro ya y ojala y que no lleguemos al 
extremo de que no logremos una unidad, 
como siempre se ha pretendido”. Amado 
Vargas, tu actividad de presidente del 
PRI la compaginas con la de productor 
de granos, siembras frijol pues, pero el 
clamor general es que se paguen los 2 
pesos de la cosecha 2015-2016, cosa que 
no se ha logrado, la autoridad federal ha 
permanecido ciego, mudo y sordo ante el 
reclamo de los campesinos, ¿por qué el 
PRI no abandera este reclamo? “Bueno 
pues, porque no lo hemos solicitado, no 
le hemos entrado, pues de hecho se han 
hecho algunas movilizaciones pero pues 
estas las manejan con bandera política y por 
ahí no creo que vayamos a entrarle, pero 
si con personalidad personal podríamos 
hacer algo todos los campesinos, y más en 
estos tiempos electoreros que se avecinan, 
va a haber banderas de todos los partidos 
para agarrar agua en su molino. Y hasta 
ahorita no hemos hecho nada de eso, no 
sabemos cómo vamos a quedar como 
partido, como vamos a ingresar para el 
2017, pero los 2 pesos pues ya hace rato 
de eso. Incluso tenemos el mismo sentir, 
ya que soy campesino, te entiendo, esto 


